
B
R E G A L O S

Jose A n t o n i o ,8 T . 320901 Valdepeñas

s — \

J O Y E R O

^ /

sé A n t o n i o , 6 T . 370901 Va ldepeñas  ^P E R IO D IC O  IN D E P E N D IE N T E

VALDEPEÑAS Y COMARCAnirector: M A N U E L  E S Q U E M B R E  B A Ñ U L S _______________________ N U M LRO , 2.359 - 29___________________ JU E V E S. 13-VHI-85 pesetas

Los
tocólogos
I;

de
Valdepeñas, 
en contra 
de! abot.o

Los cuatro tocóloqos del 
hospital de Valdepeñas se han 
declarado objetores de con- 
iciencia ante la posible even
tualidad de practicar algún

■ aborto en nuestra ciudad. Héc- 
*tor Huertas, director del Hos
pital, ha declarado a este se
manario que los medios técni-

icos para practicar el aborta 
' legal se encuentran en perfec-
■ tas condiciones, aunque ante 
' la declaración de "objeción" de
los tocóloqos, cualquier caso 
de aborto que se pudiera plan
tear en Valdepeñas se tendría 
que informar ¡. Subdirección 
Provincial ríe Servicios Sanita
rios, que se encarqaría de bus
car un hospital en la provincia 
para llevarlo a cabo.

En la comarca

CUATRO MIL HECTAREAS DE SIERRA 

ARRASADAS POR INCENDIOS PROVOCADOS
No han pasado ni quince días 

desde que nuestra comarca se 
ha visto castigada por las lla
mas cuando otro nuevo incen
dio ha quedado registrado. Es- 
ta vez han quedado arrasadas 
2000 hectáreas de los términos 
de Manzanares y de Moral de 
Calatrava. El pasado dominqo 
mientras la mayoría de la qen- 
te tomaba el aperitivo del al
muerzo alguien freía el monte 
para dar de comer humo al 
cielo y a los encargados de 
apagar el fuego.

Si la Unidad de Incendios del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
no hubiese actuado, una hora 
más tarde del comienzo de las 
llamas, durante horas, junto a 
la Guardia Civil, podía haber 
ocurrido una auténtica catás
trofe. "Si no atajamos el fueqo 
en la finca "Las Liebres" del 
Moral podían haberse quemado 
otras 6000 hectáreas más", nos 
declaró, a última hora uno de 
los policías municipales que 
destacó el incendio.

Lsta vez si acudió ICONA,

mandando un retén de cuatro o 
cinco hombres, a las seis horas 
de haber comenzado el fueqo 
(a las siete de la tarde). Gra
cias a todos estos esfuerzos el 
fueqo fue detenido rápidamen- 
t pero "Hoya de la Cruz", 
"Pata del Borrico", "Morata- 
laz" y parte de la finca mora- 
leña de "Las Liebres" fueron 
hechas desierto en poco tiem
po.

Lste verano el verbo que
mar está alcanzando unos ni
veles demasiado altos, hasta

en los proqramas de festejos 
como el de Moral de Calatrava 
se escriben poemas que refle
jan la tristeza del monte que
mado por conocidos escritos. 
La Sierra Prieta ha ardido, 
mucha gente contemplamos 
desde los pueblos cercanos a 
Valdepeñas el humo de nuevo. 
Aún queda un mes de verano 
no, esperemos que CANFALI 
no tenga que volver a informar 
de más crímenes como éste 
hacia la naturaleza durante 
este espacio de tiempo.

EL AYUNTAMIENTO PEDIRA AL MOPU LA RECONVERSION 

DE 2.500 HECTAREAS EN REGADIO
Ln el pleno extraordinario 

celebrado el pasado lunes en el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
se acordó por unanimidad ha
cer una petición al Ministerio 
de Obras Públicas para la 
creación de 2.500 hectáreas de 
reqadio en el término munici

pal de Valdepeñas tras haber 
sido aprobado por el m 
Ministerio el proyecto de 
construcción de la presa de 
Mari Sánchez - Las Cabezue
las sobre el rio Jabalón.

Como primer paso el Ayun
tamiento de Valdepeñas pedirá

a la Escuela de Ingenieros 
Aqrómonos de el presupuesto 
para la confección de un pro
yecto por parte de la escuela 
en el que se estudie la viabili
dad de la reconversión en re
qadio de estas 2.500 hectá
reas.

Par3 Esteban López Veqa, 
alcalde de Valdepeñas, la 
creación de esta zona de reqa
dio sería la solución para los 
problemas de la agricultura de 
nuestra ciudad.

Mancha de sangre de Anqel Martín Miquel, al poco tiempo de 
ser abatido por sus homicidas por dos tiros de escopeta

Estado en que quedó la joyería de Francisco Bolaños después 
de ser atracada por tres individuos a mano armada.
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En menos de una semana, un hom icidio y un atraco

OLA DE VIOLENCIA EN VALDEPEÑAS
En menos de una semana 

nuestra ciudad se ha visto sa
cudida por dos violentos suce
sos que han perturbado la 
tranquilidad que habitualmen
te se respira por los pueblos de 
*a comarca.

El suceso más grave tuvo 
lugar el penúltimo día de fe- 
r|3i cuando un hombre muy co
nocido en Valdepeñas caía

abatido por los cartuchos de 
una escopeta de caza al salir 
en persecución de dos clientes 
feriantes también, con los que 
había salido discutiendo por el 
precio de una consumición. 
Marcelino falleció en el acto y 
aún no se ha podido saber nada 
fie sus homicidas.

Por otra parte y más cerca
no en el tiempo, el pasado

lunes tres atracadores desvali
jaron la joyería de Francisco 
Bolaños Ruiz, sita en la calle 
Juan Alcaide, a pocos metros 
de la plaza. Armados de dos 
pistolas y un cuchillo de largas 
dimensiones, los tres atraca
dores consiguieron llevarse to
das las piezas de oro que con
tenía la caja fuerte de la joye
ría, mientras los propietarios

de la misma permanecían ma
niatados en el interior de la 
misma.

L.a profesionalidad de los 
atracadores, que utilizaran 
guantes en todo momento 
abandonando el local de uno en 
uno posteriormente ha hecho 
imposible que la policía pudie
se localizarlos.

Se da la triste coincidencia

que la misma jóyería ha sido 
pasto de los ladrones otro 12 
de agosto de hace tres años,
aunque el método utilizado fue 
distinto, en aquella ocasión los 
autores del robo no entraron a 
mano armada sino que practi
caron un aqujero en la finca 
colindante que les permitió 
entrar impunemente al local 
siniestrado.
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EL CONSEJO REGULADOR DE LA DENO
MINACION DE ORIGEN VALDEPEÑAS, GA
RANTIZA LA PUREZA DE SUS VINOS Y 
PROMOCION A SU MERCADO INTERIOR Y 
EXTERIOR.

■a

PATROCINADOR DEL HORARIO DE TRE
NES Y AUTOBUSES

Clase de tren

Expreso 
Omnibus 
Expreso 
Expreso 
Omnibus 
Expreso 
Expreso 
Expreso 
I Expreso 
I Expreso 
I Expreso 
Tranvia U/T 
Tranvia U/T 

Expreso
! i emidirecto U/T 
' ranvia U/T 
Rápido Talgo 
Rápido Talgo 
Rápido Torra $el Oro 
Rápido
Rápido Torre del Oro 
Rápido Torre del Oro 
! emi directo U/T 
Rápido Talgo 
Rápido
Rápido Torre del Oro
Rápido Talgo
Tranvia
Expreso
Tranvia
Tranvia

HORARIO DE TRENES 
POR VALDEPEÑAS
Liega Para Sale Procedencia

Madrid 
Córdoba 
Madrid At.
Málaga 
Madrid At.
Barcelona 
Granada 
Barcelona 
Almería 
Málaga 
Algeciras 
L inares-B aera- 
Manzanares 
Barcelona 
Madrid At.
Santa Cruz de M. 
Madrid At.
Sevilla
(2) Sevilla-Málaga 
Madrid At.
Málaga 
Barcelona 
Jaén
Madrid At. 
Cádiz-Sevilla-M álaga 
Barcelona 
Granada y Almería 
Macfrid At.
Granada y Almería 
Macfrid At.
Santa Cruz de M. 
lrón y Hendaya 
Sevilla 
Madrid At.

Destino

(1) Granada y Almería 
Madrid At.
Granada 
Barcelona 
Córdoba 
Málaga 
Madrid At,
Sevilla 
Madrid At.
Madrid At. 
irón-Hendaye 
Madrid At 
Santa Cruz de M» 
Granada y Almería 
Jaén
Madrid At.
Sevilla 
Mad’id At,
Barcelona
Málaga-Sevilla-Cáríiz 
Bárcelona 
(3) Sevilla-Málaga 
Madrid At.
Granada-Almería
Madrid A L
Málaga
Martaid A L
Linares-Baeza
Barcelona
Sta. Cruz da M.
Alcázar
Algeciras
Barcelona
Málaga

Días de circulación

Diario
Diario
Del 27-6 ai 15-9
Diario
Diario
Diario
Diario
Diario
Diario
Del 26-6 al 27-9
Diario
Diario
Diario
Diario
Diario
Diario
Diario
Diario
Diario
Diario
Del 12-7*1 5-9
Diario
Diario
Diario
Diario
Del 11-7 al 4-9
Diario
Diario
Diario
Diario
Diario
Diario
Diario
Del 27-6 al 2B-9

HORARIO DE LA ESTACION 
DE AUTOBUSES

!) Oel 27-í al 15-9 circula solo con 
) Dal 12-7 al 5-9 circula tolo can 
Pal 11*7 al V9 ci

rama. Martrid-Alinerta 
a. Savilla-Barcelona 

illa

S A U 0 A DESTINO HORA

4 P A * ■v-

VALDEPEÑAS MADRID 8 *1 0
(1 PUERT0LLAN0 Y CIUDAD REAL 8* Jü

" CIUDAD REAL (m e no s  « " l l a b a d o s ) 8

•• VALENCIA 9
01 INFANTES (m enos  s ' * l l « b s d o s ) 9 * 1 5
II S A N T A  C R U Z 11
•1 J A E N  Y  U B E D A 11*15
M M A N Z A N A R E S - M A D R I D 1 1 * 3 0
1« INFANTES-COZAR 12
•1 S A N  C A R L O S - L A  S O L A N A - C A R R I Z O S A 1 2 * 2 5
" M A N Z A N A R E S  i 1 2 '  30
»• M A N Z A N A R E S - M A D R I D 1 2 ’ 45
II J A E N 1 2 * 5 5

’ , II I N F A N T E S 1 3 * 3 0
II C O Z A R - A L B A L A D E J O 1 4 1 10

i
I N F A N T E S - A L B A L A D E J O 1 4 '15

‘ II C I U D A D  R E A L 1 4 * 3 0
II T 0 R R E N U E V A - C A S T E L L A R  D E  S A N T I A C O 1 4 * 3 0
•I P U E R T O L L A N O 16
II I N F A N T E S 16
II C I U D A D  R E A L 1 7 * 4 5
II M A D R I D  . 1 7 * 3 0
II M A N Z A N A R E S - M A D R 1 D 18
II I N F A N T E S - A L B A L A D E J O 1 8 ' 3 0
II A L H A L A D E J O - S I L E S 1 8 * 3 0
II T O R R E N U E V A - C A S T E L L A R  D E  S A N T I A C O 1 9 * 1 5
II S A N T A  C R U Z - A L H U R A D I E L - V I S O 2 0
II S A N  C A R L O S - L A  S O L A N A 2 0
II J A E N 2 1 * 1 5

t

todos estos se rv ic io s n o  fu n c i o n a r ' * H a n  los d o m i n g o s  y
festivo«.S E R V I C I O S D O M I N O O S  Y  F E S T I V O S

II M A N Z A N A R E S - M A D R ID 12*45, 17*45, 22 y  3*
1» J A E N - U B E D A  1 1 * * 5
II J A E N  1 8 * 1 5  Y  2 2 * 1 5
II A L B  A D A L E J O - S I  L E S .  11*10

GUIA - COMERCIAL
SU ANUNCIO POR 500 Pts. A LA SEMANA

En bu visita a Madrid  
no deje de visitar

MESON DEL TO RO  
Especialidades en jamón  

serrano y raciones variadas
VINOS DE V A LD E PE Ñ A S  

Cava San'Miguel, 6

Papelería
Buensuceso 

LA BOUTIQUE
DEL NIÑO 
Regalos-comunión

Plza. Buensuceso. 4

BOCADI
Desayunos y bocadillo« 

Surtido a precio* 
increíbles 

<C/ Cristo, 6
■VALDEPEÑAS

"Va/fías
PIAjSUos Valdepeñas, S.A.

Bolsas de todos los tamaños 
y formatos

Carretera de La Solana, s/n 
Teléfono! 320607 

VALDEPEÑAS (C. Real)

PARA QUE TARDE MENOS 
UN SERVICIO MAS

EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE VALDEPEÑAS

Peluquería UNISEX 
ENCARNA

C l Veracruz, 11 
Valdepeñas 

Tfno:323535

DISCO BAR 
EL BUHO 

C l  San Juan 
VALDEPEÑAS

MANUEL MIGUEL 
MATEOS 

Construcciones y 
mejora de su vivienda

Travesía Seis de Junio, 14 
Tlf: 321093 -  Valdepeñas

DISCOTECA 
EL HUERTO

VALDEPEÑAS

VISITE LA 
CASA DE 
CULTURA

A 50 mts. de la playa 
(Durante el mes 

de agosto)
Tlf.: 541775

-------- Sr. Victoria____
CANAS Y BARROS 
Muebles de mimbre 

y bambú en 
calle Dolores, 21 

Tfno: 320375 
Valdepeñas

Centro de reconocimiento de

C O ND U CTO RES

Permisos: A -l,  A-2, B-l, LCC
c./Seis de Junio.4(1. .V I).(Edificio Paris)

.. . • -• L l )  i
Nuevo horario de 5 a 8'30 h. V A L D E P E Ñ A S

F A R M A C IA S '
Día 15.- D. Alfonso Sta. M?. -  C/ Real, 22. Telf: 321870 
Día 16.- D9. Cecilia Bermejo López -  C/ Virgen, 32 -  Telf: 
322133
Día 17.- D. Juan Manuel Ruiz Rodero -  C/ Cristo, 1 -  Telf: 
321925
Día 18.- D§ Andrea Gómez Caminero -  C/ Seis de Junio, 55. 
Telf: 322795
Día 19.- D. Gabriel Menchén -  C/ José Antonio, 23 . Telf: 
321630
Día 20.- D§. Josefa Blanco Sta. M§> -  C/ Avda. Estudiantes, 
23. Telf: 322715 
Día 21.- ,D. Vicente Palacios -  C/ José Antonio, 18. telf: 
321731
Día 22,- D4. Andrea Gómez Caminero -  C/ Seis de Junio, 55.

“ :J“'” TELEF0 N0S DE 
INTERES

Bomberos.- 322800-04 
Casa de Socorro.- 321657 
Ambulatorio, S. Social.- .321554)
Policía Nacional.- 320469 
Policía Municipal.- 322804 
Guardia Civil.- 321803»
Destacamento de Trafico.- 320851 
Servicio de Aguas.- 322714 
Electricidad.- 322300 .
RENFE.- 323450
Estación de Autobuses.- 322866 
Correos.- 322596 
Juzgado Muncipal.- 321970 
Juzgado de Primera Instancia.- 321765 
Taxis (Pza. E s p a ñ a ) 320376 
Taxis (Avda.Genera 11 flmo).- 320377 
Radio Sol.- 322554 
Canfali.- 321958

CANFALI - pequeños anuncios con G R A N D E S  resultados -  Tfna.321958
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TRES ATRACADORES A MANO 
ARMADA EN UNA JOYERIA DE 
LA CALLE JUAN ALCAIDE

A las 21,13 del pasada lunes 
tres desconocidos entraban en 
la joyería de Francisco Bola
dos Ruiz, sita en la calle Juan 
Alcaide, a pocos metros de la 
Plaza de España y a punta de 
pistola intimidaron al hijo del 
propietario Francisco Bolados, 
a su novia María del Carmen y 
al hermano de ésta última, 
César, que se encontraba en 
esos momentos en la joyería.

Un cuarto de hora más tarde 
aproximadamente los tres 
atracadores salian tranquila
mente de uno en uno a la calle 
Juan Alcaide, portando uno de 
ellos una bosa de deportes re
pleta de joyas de oro y alquna 
que otra manta de plata y de 
relojes, fruto del botín conse
guido en su rápido e infalible 
atraco.

En la trastienda de la joye
ría hablan quedado atados Pa
co, Maria del Carmen y César, 
que vieron con una mal disi-, 
mulada resignación como este 
doce de aqosto de 1985, tres 
años después de esa misma fe
cha de 1982, volvidh a ser visi
tados por los atracadores, aun
que esta vez el botín ha sido 
mucho mayor que en la ante
rior ocasión.

Francisco Bolaños, hijo, fue 
el primero en poder despren
derse de las ligaduras con que 
habla sido maniatado por los 
atracadores y no sin cierto es
fuerzo pudo pocos minutos 
más tarde avisar a unos jóve
nes que pasaban por la puerta 
de su local para que dieran la 
noticia del robo a la policía. 
Los primeros en presentarse 
fueron dos miembros de la po
licía municipal. Posteriormen
te llegaron los policías nacio
nales que rápidamente organi
zaron un servicio de búsqueda 
y control en las salidad más 
importantes de Valdepeñas, 
aunque bien poco pudieron ha
cer porque los atracadores ha
blan salido bastantes minutos 
antes del local, teniendo tiem
po suficiente de abandonar la 
ciudad sin poder ser controla
dos.

Posteriormente de suceder 
el atraco, Francisco Bolaños, 
relató a nuestro semanario la 
película de los hechos, que co
menzó varias horas antes, con
cretamente 3 la siete o siete y 
cuarto de la tarde cuando uno 
de los atracadores entró a la 
joyería preguntando por una 
cruz de plata, "supongo que 
seria para comprobar cuantos 
estábamos trabajando en el lo
cal, ya que le dije que no la 
tenia y se marchó sin dar más 
explicaciones". En esos mo
mentos Paco, que como hemos 
dicho anteriormente ya habla 
sido visitado por los ladrones

TEST CULTURAL
1) ¿Qué famoso cineasta espafiol dirigió en 1955 la película 
"Muerte de un ciclista"?

LUIS BUÑUEL, JUAN ANTONIO BARDEM, 
•ANTONIO OZORES

2) La estación invernal de Candanchú se encuentra en la 
'región...

C A T A L A N A  N A V A R R A  A R A G O N E S A

3) Usted recordará que el escritor argentino Julio Cortazar 
falleció el pasado afio, pero ¿recuerda en qué ciudad?

PARIS BUENOS AIRES BRUSELAS

9) ¿Nos podía decir cuántos países forman actualmente el 
COMECON? 10 11 12
5) Los Beatles, famoso conjunto musical de los años sesenta, se 
separaron en 1970 ¿en qué mes?

MARZO JUNIO ABRIL

SOLUCIONES
1) Juan Antonio Bardem
2) Aragonesa
3) Paris 
9) 10
5) Abril

Si ha acertado una: FLOJO 
Si ha acertado dos: NORMAL 
Si ha acertado tres: BUENO 
Si ha acertado cuatro: OPTIMO 
Si ha acertado cinco: O.K.
Si no acertó ninguna: R.l.P.

hace tres años no sospechó na
da, "era una persona totalmen
te normal, bien vestida y edu
cada".

Fue dos horas más tarde, a 
las nueve y cuarto, cuando 
volvieron, aunque esta vez 
tres, "la puerta estaba abierta, 
pues aún no habiamos cerrado, 
entraron tres individuos e in
mediatamente nos amenaza
ran, dos llevaban pistolas y 
otro una navaja de grandes di
mensiones, nos empujaron ha
cia la trastienda y aiii mania
taron a mi novia y a su herma
no mientra yo les abría la caja 
fuerte y les sacaba todo el oro 
que en ella teníamos, también 
se llevaron alqunas mantas de 
plata y algunos relojes".

Posteriormente Francisco 
también fué Maniatado por los 
atracadores que durante todo 
el tiempo que duró la opera
ción utilizaron quantes por lo 
que ha sido imposible encon
trar huellas dactilares en lo
cal, "mientras que nos dejaron 
maniatados fueron saliendo de 
uno en uno. de la joyería en un 
periodo de tiempo de un minu
to o un minuto y medio aproxi
madamente, lo que si puedo 
decir es que eran profesiona
les, porque actuaron con una 
gran tranquilidad, solo uno de 
ellos demostró cierto nervio
sismo".

Aún no ha podido ser valora
do el importe del botín sustra
ído por los atracadores, aun
que las primeras impresiones 
de los propietarios lo eleven a 
una cantidad bastante conside
rable, dándose ía desgraciada 
coincidencia que ninguna de 
las joyas robadas se encontra
ba asegurada.

Hasta ahora no se sabe nada 
del paradero de los tres atra
cadores.

Pérez Bustos, director de 
Ifeva, declaró:

"ES PRECISO LA UNION DE 

LOS PEQUEÑOS DETALLISTAS 
PARA HACER FRENTE 
A LOS GRANDES 

SUPERMERCADOS QUE 
SE AVECINAN"

El pasado lunes, doce, se 
celebró en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas un Consejo entre 
el Director Gerente de la Ife- 
va, Carlos Salvador Perez Bus
tos y los detallistas de alimen
tación de esta localidad, con 
el fin de examinar los proble
mas existentes para la unión 
de este gremio de cara a la 
próxima Feria Agroalimenta- 
ria. Ya anteriormente se había 
celebrado otra reunión como 
ésta en la que tampoco se Ue- 
qó a ningún acuerdo. El objeti
vo de estas reuniones es la 
formación de una Asociación 
de Detallistas de Alimentación 
en Valdepeñas.

El éxito del pasado lunes fue 
dudoso, aún así Pérez Bustos 
es consciente de que "se ha 
dado un paso adelante a pesar 
de las desconfianzas entre 
unos y otros, para eliminar es
tas desconfianzas es por lo que 
el Ayuntamiento decidió ac
tuar de intermediario", decla
ró a CANFALI.

Quisimos saber las conclu
siones que había sacado como 
intermediario en 13S dos reu
niones y por eso le hicimos 
varias preguntas sobre el te
ma:

¿Que ganan los detallistas 
con unirse en la Asociación?

"Mas Fuerza frente a los 
grandes supermercados que se 
les vienen en cima con la en
trada en la Comunidad Econó
mica Europea y que están hun
diendo a los pequeños detallis
tas".

¿Es fácil unir a los pequeños 
detallistas en Valdepeñas?

"Todo lo contrario, a nivel

nacional sólo faltan asociacio
nes de este tipo en Castilla La  
Mancha y en Andalucía, y Val
depeñas no es una excepción. 
Aquí nadie se fía de nadie y se 
creen que la manera de tener 
confianza entre ellos es solu
cionando los problemas de una 
posible asociación a toda pri
sa, cuando es preciso mucho 
tiempo y mucho estudio".

¿Que logros se obtuvieron en 
esta última reunión?

"Se consiquió sacar una 
junta directiva sin cargos, for
mada por seis personas, que se 
encarqará de preparar los es
tatutos ya hechos y analizar 
los objetivos a cumplir en es
tos próximos tres meses para 
al final convocar una Asam
blea General de Socios de don
de salga la Directiva que debe 
trabajar en los cuatro años si
guientes. Esta Asamblea se 
celebrará en Noviembre, tras 
la Aqroalimentaria."

¿En qué influye la Feria 
Aqroalimentaria para que es
tos señores se asocien?

"Nosotros como organizado
res de esta Feria hemos creído 
conveniente crear primera la 
imagen de compra y después la. 
imaqen de venta, para que las. 
ventas sean mayores".’

¿Quienes ponían mas trabas 
para que la Asociación se for
me?

"Sobre todo los antiguos! 
detallistas, los jóvenes tienen 
un espíritu bastante animado 
para unirse, si no son muchos 
socios en principio, yo confio 
que aunque sea con cuarenta 
la Asociación iniciaré pronto 
su andadura".

!

"En servido
de mantenimiento 

ganamos por puntos / /

Si usted tiene un Peugeot o un Tdboi, oqu¿ 
conocemos w coche o fondo Mosto lo último turneo.1 H> Somos prolevonolts. Y contornos con un equipo 

de especiolistos poro ofrecerle el servido mó» completo 
Punió por punto ..•*■’

s Mecánica General •  Ifsctricided
• Chapa ¿Frenes
•  Pintura v . *1

MOSA-VALDEPENAS i
su concesionario PEUGEOT TALBOTI

. ..... : =
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MARIA DE LA CONSOLACION 
DE ABERTURAS.

SU HISTORIA Y SU FIESTA

I  i

m m

ilgfei jí 

l í

CAPITULO I

Bajo este título quiero dejar 
plasmada, la historia y las 
fiestas que se celebraban en 
nuestra ciudad en honor de 
nuestra patrona.

Semana a semana lleqaran 
hasta ustedes pormenores, de
talles, poesias, coplillas y todo 
cuanto se refiere a-»la Virqen 
de la Consolación y también 
las crónicas que he recoqido 
en los siquientes periódicos 
antiquos de nuestra ciudad, ta
les como: El Eco de Valdepe
ñas, la Reqión, El Apostolado 
Mancheqo, Juventud, Heraldo 
de Valdepeñas, La Voz de Val
depeñas, El Indiqena. La Oran 
Via, El Leqitimista, El Demó
crata, Adelante, La Mancha 
Ilustrada, revista de la juven
tud "Sígueme", número extra
ordinario dedicado a nuestra 
patrona, Boletines Municipa
les, Apuntes Historíeos a cer
ca de la milagrosa imagen de 
la Santísima Virqen de Conso
lación, (Patrona de la villa de 
Valdepeñas, de la Mancha, 
campo de Calatrava, año de 
1867. Escrita por D.José Cán
dido Camacho y D.Antonio Jo
sé Vasco y Santamaría).

Comenzamos estas crónicas, 
situándonos en el tiempo his
tórico españoL Nos encontra
mos con la irrupción de los 
árabes en España, dejaba de 
existir la antigua y famosa 
ciudad de Oreto, que había es
tado bajo la dominación roma
na y favorecida mas adelante 
por nuestros reyes visigodos 
que establecieron en el una 
silla episcopal, cuyos siqnos 
prelados, consta que asistieron 
a los celebres concilios toleda-

La ciudad de Oreto se 
hallaba situada junto al rio Ja^ 
balón y su clima insalubre fue 
la causa de que su población 
disminuyese notablemente en 
los últimos años del reinado de 
D.Rodriqo.

Al avanzar los musulmanes 
por las cordilleras cercanas al 
pueblo de Oreto para invadir
lo, los pocos habitantes que 
residían en ella, huyeron a 
otros puntos a fin de evitar 
esta invasión. Una infortunada 
familia de aquellos habitantes 
de la ciudad de Oreto, toman
do el mejor tesoro de su casa, 
que consistía en un precioso 
simulacro de la Virqen María, 
subieron por la margen dere
cha del rio Jabalón y al llegar 
frente al cerro de Castilnuevo 
(que da visto al hermoso valle 
donde después se alzara Valde
peñas) se diriqieron hacia el 
norte, haciendo un alto en una 
pequeña aldea, situada enton
ces en medio del camino que 
se diriqe hoy desde esta villa a 
Manzanares.

Hago aquí un inciso, para 
decir la teoría que expone 
nuestro insiqne poeta y cronis
ta oficial de la ciudad que fue 
D. Cecilio Muñoz Fillol, sobre 
el oriqen de nuestra patrona. 
Su crónica recoqida en un bo
letín Municipal, fechado en 
Agosto del año de 1958 dice lo 
siquiente:

"No puedo presentar al lec
tor bibliografía ninguna ni ar
gumento erudito de solidez 
que justifique o razone la pre
sencia de las Aberturas en el 
nombre de nuestra excelsa pa
trona, la Virqen de Consola
ción. Solo me consta que en

los documentos del siglo XVIII 
y. probablemente en los del si
glo XVII aparece con el título 
que encabeza estas lineas y 
que es Nuestra Señora de Con
solación de las Aberturas. Ló- 
qico es de suponer que la exis
tencia de la ermita de Conso
lación, rodeada de leyendas, 
donde la imagen estuvo, según 
aseguran, desde su origen, fue
ra el motivo de fiqurar las 
Aberturas como apellido de 
nuestras patrona, por ser la 
región de nuestro término don
de estaba la imagen, precisa
mente la llamada de las Aber
turas,

También puede suponerse 
que la desiqnación no va más 
allá del siglo XVI. En esa épo
ca y entre los poblados, aldeas 
o núcleos urbanos que dieron 
lugar a la formación de Valde
peñas, solo una fiqura con 
nombre de la Virqen, el de 
Santa María de Flores, que 
ocupó las inmediaciones del 
actual "Ojo de Santa María" 
¿Pasó desde aquí el culto de la 
Virgen a Consolación, cuando 
se extinguió el poblado y dió 
origen a su nueva instalación a 
la actual desiqnación?

Hoy por hoy no tenemos 
para resolver este problema 
irresoluble. Pude admitirse co
mo hipótesis y si así fuera 
podemos conjeturar que el pa
so de Santa María de Flores a 
nuestra Señora de Consolación 
de las Aberturas se debió a 
una intervención a caso sobre
natural de la Virgen, que llevó 
Consolación al pueblo de val
depeñas y a los valdepeñeros 
afligidos por alguna angustia o 
por alquna desagradable in
quietud.

¿Puede aludir tal inquietud a 
la evacuación y al éxodo de los 
habitantes de Santa María de 
Flores para trasladarse al re
cinto actual de Valdepeñas?.

-UUUOICA

I >■à ♦I?r x t i
>1 pQuHAS,

También hemos de contestar 
esta prqpunta, hoy es un hecho 
concret<P>que el título de las 
Aberturas va desapareciendo 
en el nombre de nuestra patro
na y que en la actualidad mu
chos valdepeñeros desconocen 
tal apelativo. Al dejar la Vir
gen las Aberturas para insta
larse definitivamente en la 
Iglesia de la Asunción, se va 
olvidando el título primitivo 
completo. La designación de 
las Aberturas puede aludir ex
clusivamente a una denomina
ción sin otro alcance que la 
mera localización qeográfica.

Pero' si históricamente la 
primera Consolación que dió a 
sus hijos de Valdepeñas, no 
puede ser localizada con cer
teza en el campo de los siglos. 
D. Cecilio Muñoz Fillol apunta 
igualmente:

"Si, también analizamos la 
razón del porque el lugar don
de estaba la ermita de la Vir
qen de Consolación se llama 
las Aberturas, es fácil imagi
nar que tal nombre procede de 
la naturaleza, mism3 de dicho 
luqar, abierto, extenso y pla
no, más abierto que ninguno de 
los límites de nuestro pueblo, 
donde la llanura está abierta a 
pleno horizonte y no hay ondu
lación y desnivel que rompa la 
suavidad de la meseta o altera 
la monotonía de la planicie".

Una vez concluido este 
pequeño inciso escrito por 
D.Cecilio Muñoz Fillol conti
nuo con la narración de la His
toria de nuestra patrona.

Dicha aldea de Aberturas en 
aquel tiempo estaba habitada 
por pastores. La fugitiva fami
lia encontró cariñosa hospita
lidad en upa casa donde vivía 
un anciano pastor con un hijo 
bastante joven, el hijo que se 
había quedado cieqo. A la ma
ñana siguiente, obró nuestra 
patraña un gran milagro, en la

persona del joven hijo y tallj 
la aleqría de aquel anciano i 
notar que su hijo veía y pos. 
trado de rodillas, ante la bel; 
imagen que le mostraba 
aquellos huespedes que había 
acogido la noche antericñ, 
Agradeció en extremo aquí 
anciano pastor el singular be 
neficio que recibiera de Mari; 
y apellidó esta bella imaqe 
con el nombre de Virqen ii 
Consolación, no permitienii 
que aquella imagen saliera ii 
su casa, y escondiéndola lueqt 
en una cueva para que no fue 
se profanada por ios musulmi 
nes.

La tradición de estos heche 
se conservó constantemente 
entre los demás pastores qu; 
habitaban aquella aldea, mi 
cuando la victoria de las navs 
de Tolosa que asequró el triun
fo a los castellanos y la pose 
sión de los campos de La Man
cha, se erigió entonces una re 
ducida capilla, colocándose et 
ella dicha imagen. Y así purtc 
ser visitada por los habitan« 
de aquel caserío y venta. 1 
desde entonces ese lugar pas¡ 
a Uanarse Consolación, cuyt 
nombre conserva hasta hoy.

PACO HERNANDO

VISITE EL MUSEO 
DE LOS MOLINOS

Es un consejo de Iá Delagación de Cultura 
— del Ayuntamiento de Valdepeñas

El patrimonio artístico de Valdepeñas, tras una larga etapa 
de abandono y dejadez, comienza a mostrarse como uno de los 
mas importantes, no ya solo de nuestra provincia sino de 
Castilla-La Mancha. Asi lo demuestran las futuras obras de 
acondicionamiento de la Casa Museo que albergará la Funda
ción Gregorio Prieto, con sus más de dos mil cuadros y el 
futuro Museo Municipal, que contará con todo el patrimonio 
artístico municipal.

Pero estas son realizaciones futuras, actualmente en 
Valdepeñas contamos con un maravilloso museo que alberga 
gran parte de la obra de uno de los pintores más universales de 
nuestro país, Gregorio Prieto.

VISITE EL MUSEO DE 
LOS MOLINOS

Es un consejo de la Delegación de Cultura del Ayuntamiento 
de Valdepeñas.

— — ----------------------------------------------J __________________________
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MARIA DEL MAR GARCIA 
MOLINA. REINA DE LA 32 
FIESTA DE LA VENDIMIA 

DE VALDEPEÑAS

Es reina del barrio de San Juan
FERNANDO ALVAREZ, texto y fotos

La pasada semana se reunie
ron en el Ayuntamiento las 
reinas de los distintos barrios 
de Valdepeñas, invitadas por 
éste para proceder a la elec
ción de la reina y damas de la 
localidad, las que deberán pre
sidir los actos que el Ayunta
miento organice y representar 
a Valdepeñas en la 32 Fiesta 
de la Vendimia, dedicada a la 
República Federal de Alema-

COMPONENTES DEL 
3URADO

Para elegir a la reina de la 
Fiesta de la Vendimia, se reu
nió un jurado, formado por: 
desús Maña del Rey, director 
de Radio Sol Valdepeñas. 3osé 
García Martín, representante 
del barrio María Magdalena. 
Antonio Clemente, represen
tante del barrio de San 3uan. 
Pedro 3osé Avila, Presidente 
de la Hermandad Santo Cristo. 
Francisco Pines García, repre- 
senante del barrio de Los Lla
nos. Angel Alcázar, represen
tante del Consejo Regulador.

un pueblo sin árboles, es
un pueblo que muere.
CUIDA LOS ARBOLES DE 
TU CIUDAD

gracias

EN EL KM. 7 DE LA CARRETERA 
DE LA SOLANA USTED ENCONTRARA:

MESON RESTAURANTE

AZUL

CHEF: E L  T IG R E

COCINA INTERNACIONAL

Toda clase de vinos
de Valdepeñas

TRAGEDIA EN EL RECINTO
FERIAL

Las ferias y fiestas de 
Valdepeñas se han despedido 
trágicamente este año de 1985 
al morir en la madrugada del 
pasado miércoles 7 de agosto, 
a causa de dos tiros de escope
ta de caza, uno en la cabeza y 
otro en el estómago, Angel 
Martín Miguel Pardo, de 53 
años, vecino de esta localidad.

Los hechos se produjeron en 
el recinto ferial a la l'*>5 h., 
cuando ya eran pocas las per
sonas que se encontraban en el 
mismo. Marcelino, propietario 
del Bar ALASKA se enzarzó 
en una violenta discusión con 
dos clientes, también ferian
tes, al no ponerse de acuerdo 
en el precio de una consumi
ción, como resultado de este 
enfrentamiento verbal se ^pro
dujo un enfrentamiento físico 
en el mismo bar que acabó con 
el lanzamiento de una botella 
por parte del propietario a uno 
de los clientes que repelió la 
agresión utilizando una ban
queta.

Fernando Alvarez, represen
tante de "Canfali" y represen
tando al Ayuntamiento, Carlos 
Salvador Pérez Bustos, Anto
nio Mota, ambos concejales y 
Ramón Fernández, delegado 
del diario Lanza en Valdepe
ñas.

ELECCION DE LA REINA

María del Mar García Molina 
de 18 años de edad, estudian
te, segunda dama de Miss Car
naval 8*1, y reina del barrio de 
San 3uan, fue la elegida por el 
jurado para que represente a 
Valdepeñas en la XXXII Fies
ta de la Vendimia. Además 
tendrá que desplazarse a 
C.Real, junto con 3uan¡ Sima- 
rro, dama y reina del barrio de 
María Magdalena (Cachiporro), 
Melinda-Yolanda Sánchez Ló
pez dama y reina del barrio de 
Santo Cristo, María Teresa 
García Rojo, dama y reina del 
barrio de Los Llanos, Pilar A l
varez reina del Consejo Regu
lador y Lourdes Rodríguez 
Delgado dama y reina de San 
Cristóbal.

Posteriormente los dos agre
sores se dieron a la fuga, sien
do perseguidos por el falleci
do, que portaba una pistola y 
una barra de hierro, y un ca
marero de Alaska. Según las 
declaraciones de un testigo 
presencial que se encontraba 
descansando en su caravana, 
Marcelino encontró a los dos 
jóvenes y volvieron a producir
se las escenas de tensión, al 
forcejear el fallecido con uno 
de ellos que en esos momentos 
tenía como armas una sartén y 
una navaja.

El otro joven, al comprobar 
que Angel Martín tenía una 
pistola se dirigió a un camión 
de su propiedad y sacó una 
escopeta de caza, con la que 
efectuó tres disparos a quema
rropa, que acabaron con su vi
da instantáneamente. Uno de 
ellos le destrozó parcialmente 
la cabeza y el otro le dió de 
lleno en el estómago, produ
ciéndole un agujero de unos 
diez centímetros de diámetro.

únete a la

+  ROJA

GUIA C U LTU R A L

Biblioteca Municipal Ana de Castro, 
cambio de horario: mañana de l i  a 1 h. y 
tardes de 8’30 a 9930 h. .

La escopeta de caza fue 
recuperada posteriormente por 
la policía al ser abandonada 
por los homicidas en el mismo 
lugar de los hechos. Las inves
tigaciones policiales han acla
rado también que el "colt 38" 
que portaba el fallecido había 
sido,disparado una vez, si bien 
no han podido asegurar si fue 
en el mismo momento de pro
ducirse el enfrentamiento o 
con anterioridad.

De los dos agresores, uno ha 
podido ser identificado como 
Felipe García Camisones de 21 
años, al entregar el padre, la 
documentación de su hijo a la 
policía. El otro responde a las 
iniciales de F.F.S. de 25 años. 
Ambos se dieron a la fuga des
pués de cometido el homicido 
y actualmente según nos co
municó el juez, se encuentran 
en paradero desconocido. .

n
PEDRO PINTADO

P A N O -RAM AG R A F IC O
El qremio de hostelería

celebró la festividad de su pa
traña Santa Marta bajo el sig
no del poco entendimiento. 
Los pocos camareros y hoste
leros de nuestra localidad que 
acudieron a la verbena que se 
celebró en el Polideportivo 
coincidieron en la necesidad 
de constituir una asociación de 
ese qremio que canalice las 
actividades a desarrollar en 
próximos años.

En las fotoqrafías se recoge 
dos momentos dei día de Santa 
Marta, en primer lugar el par
tido que se celebró en el cam
po municipal de Los Llanos en
tre los camareros solteros y 
los casados y por otra parte la 
entreqa de trofeos en la ver
bena que tuvo lugar en el Poli- 
deportivo La Confianza.

¿ • ¿* •
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Consejo Regulador de la Denominación de Origen 

" V A L D E P E Ñ A S "

A V I S O
El Consejo Regulador de la Denominación de Ori

gen «Valdepeñas», tiene previsto poner en marcha para 
la Vendimia del presente año de 1985, la CARTILLA DEL 
VITICULTOR. Este Documento será de uso obligado para 
descargar uva en cualquier bodega inscrita en este CON
SEJO REGULADOR. Por ello se ruega a todos los viticul
tores de la Zona, pasen por las Oficinas que este CON
SEJO REGULADOR tiene en la calle CERVANTES, 17, 
fA.I.S.S.), a fin de formalizar este documento, a partir 
del día 1 DE SEPTIEMBRE. Y todos aquellos que no ten
gan sus viñas inscritas en este CONSEJO REGULADOR, 
pueden pasar a inscribirlas cuanto antes, ya que de lo 
■contrario, no podrán llevar las uvas a las bodegas aco
gidas a| CONSEJO REGULADOR.

Valdepeñas, 31 de julio de 1985.
La presidenta,

MARIA ISABEL MIJARES

Antes de iniciar este artícu
lo resúmen de lo que ha cons
tituido la Feria y Fiestas de 
Valdepeñas de este año de 
19X5, no tenemos más remedio 
que pedir disculpas a nuestros 
lectores por las dos semanas 
de ausencia de nuestro sema
nario en los kioscos. Las nece
sidades de un arreglo de algu
nas partes de nuestra rotativa 
han sido las causas de esta 
"infidelidad" temporal.

De nuevo en este año de 
1985 las Ferias y Fiestas de 
Valdepeñas han vuelto a su fe
cha tradicional, celebrándose 
durante la primera semana de 
agosto. La traca de fuegos ar
tificiales y la inauguración 
oficial por parte del alcalde de 
Valdepeñas, Esteban López 
Vega, dejaron la puerta abier
ta a siete días, que en un prin
cipio se preven como de diver
sión, pero que al final se em
pañaron trágicamente con la 
muerte el penúltimo día de 
Feria de un hombre muy cono
cido en el ambiente ferial de 
Valdepeñas. Además del homi
cidio de Marcelino ha habido 
otra serie de hechos que han 
enturbiado estos dias de fies
ta: una gitana apuñaló a un 
negro en los primeros días de 
Feria, los lios en la entrada 
del Polideportivo Círculo La 
Confianza han vuelto a produ
cirse este año, llegando en al
gunos casos a agresiones injus
tificadas por parte de los por
teros a algunos chavales por el 
único motivo de llevar algunas 
copas de más, así como la in
tervención de algún número de 
la policía nacional, que llegó a 
utilizar la fuerza para sacar a 
unos jóvenes del baile, cuando 
muchos de los allí presente 
aseguraron que no habían co
metido ningún hecho punible.

La mayoría de los feriantes 
han denunciado a este semana
rio que todas estas cosas han 
sucedido por la poca presencia 
policial en el recinto ferial, 
limitándose en la mayoría de 
los casos a una o dos parejas 
de la policía municipal. ¿Qué 
función vino a hacer la Policía 
Nacional de Valdepeñas?.

También en nuestras conver
saciones con los feriantes pu
dimos comprobar el grado de 
malestar que la inmensa ma
yoría de ellos tiene hacia el 
Ayuntamiento, como ejemplo 
a continuación publicamos una 
serie de entrevistas con otros 
tantos feriantes.

El baby de los hermanos 
García, es uno de los aparatos 
que más años lleva viniendo a 
Valdepeñas- Por un terreno de 
doce metros de largo por siete 
de ancho ha pagado la canti
dad de 60.000, "es una de las 
plazas más caras en cuanto al 
terreno se refiere y peor orga
nizada, por que han hecho pa
gar una parcela de diez metros 
de largo por quince de ancho 
sin utilizarlo. Ahora vengo de 
Almadén y el terreno me ha 
costado 3.800 ptas. y ahora 
voy a Toledo y pago 50,000".

Uno de los bares de pollos 
asados ha pagado por catorce 
metros de fachada por veinti
dós de fondo doscientas sesen
ta mil pesetas, "es una de las 
ferias más caras que he visita
do, te puedo decir que en Bae- 
za he pagado 36.000 pesetas 
por 25 metros de fachada, lo 
que hace que en Valdepeñas 
tengamos que subir los produc
tos, lo que hace como es natu
ral que el cliente muchas ve
ces llegue a quejarse por lo 
elevado de los precios, además 
la Feria de Valdepeñas está 
muy mal organizada, primero 
pagamos caro, luego el Ayun
tamiento no nos comunica que 
el agua se va a cortar, el sába
do no hubo agua en todo el día, 
cosa que el Ayuntamiento de
bería de comunicarnos antes 
de empezar la subasta, y ni 
siquiera se ha encargado de 
mandar una cisterna de agua 
para que todos los feriantes 
pudiéramos abastecernos de 
ella para la higiene que un bar 
requiere, e incluso para la 
nuestra misma. Todos estamos 
muy descontentos con la Feria 
de Valdepeñas".

Otro de los sitios tradiciona
les de una Feria es la Churre
ría, en esta edición la única 
que ha habido en Valdepeñas

ha sido "La Madrileña" que lie. 
vá dieciocho años viniendo. 
Según {declaraciones de su due
ña ha pagado 100.000 pesetas 
por 7 metros de largo por 22 
de fondo, "eso es lo que me ha 
costado el terreno, pero ade
más le he tenido que pagar al 
dueño de otra churrería que 
también venía a este feria la 
cantidad de 100.000 pesetas 
para quedarme sola. La canti
dad que he pagado al Ayunta
miento me parece excesiva, 
porque en Sevilla pago 75.000 
y ahora voy a la verbena de 
"La Paloma" y me cuesta el 
mismo precio que aquí, siendo 
una plaza bastante mejor".

Las casetas de turrón han 
pagado unáis 7.000 píese tas ca
da una, y los puestos de bisu
tería, libros, etc. quinientas 
píese tas diarias cada uno.

Los bares de Valdepeñas i 
plagaron 35.000 píese tas, ex
cepto los dos disco bares que 
pior no presentarse a la subasta 
tuvieron que abonar a la hora 
de montar un 20% más.

Entrando de lleno en el 
capítulo de actividades que se 
han desarrollado durante esta 
Feria, cabe destacar las ac
tuaciones celebradas en la 
verbena del Polidepiortivo Cír
culo La Confianza, y en el que 
como hemos dicho anterior
mente la educación y buenos 
modales de algunos de los que 
allí trabajan han brillado por 
su ausencia.

Mari Trini, en el primer día 
de la feria reunió a unas dos 
mil personas que aplaudieron 
incansablemente los temas 
más conocidos de la popular 
cantante, llegando a la apo
teosis final con la pietición a la 
cantante de que volviera a sa
lir al escenario después de 
acabar su actuación.

3osé Luis Perales, uno de los 
artistas que más se cotiza ac
tualmente, Andrés Pajares y 
Alberto Cortés, también tu
vieron una gran aceptación po
pular.

(Pasa a la siguiente]
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Según el alcalde 
de Valdepeñas

LA RECONVER
SION DE 2.500 
HECTAREAS 
SERA LA 
SOLUCION DE 
LA AGRI
CULTURA
DE NUESTRA

Para la juventud igualmente 
una buena actuación, a cargo 
de uno de los grupos españoles 
que nació en este mismo año, 
Galería de Arte. Solo tienen 
grabado un mini L.P. en el que 
recogen cinco de sus creacio
nes. Sus componentes son Pe
dro al teclado, Miguel Angel 
Bravo al saxo. Teodoro Grana
dos a la batería, Carlos Jimé
nez al bajo y Pedro José Cal
vo, que toca la guitarra, tecla
dos y además es el vocalista.

Su primera actuación ante el 
público fue en Madrid en la 
discoteca Rock Ola. Como 
adelantó a sus seguidores dire
mos que uno de los temas que 
más gustó, "Hielo en el desier
to", saldrá en su próximo dis
co, que podremos escuchar a 
partir del día cuatro de no
viembre.

Hemos echado de menos en 
este cartel de actuaciones 
presentado por el Círculo La 
Confianza la presencia de al
gún grupo de pop o rock y que 
actualmente se encuentran en 
la cúspide de la popularidad. 
Sin duda gran parte de la ju
ventud de Valdepeñas y la co
marca lo hubiera agradecido.

Por otra parte se han desa
rrollado algunas actividades 
deportivas, entre la que cabe 
destacar por su mayor difusión 
i audiencia la presentación del 

'Club Deportivo Valdepeñas, de 
la que hablaremos en crónica 
aparte. La carrera ciclista 
tradicional de ferias también 
logró reunir a un buen número 
de aficionados al ciclismo, 
aunque como ha ocurrido en 
otros espectáculos tampoco ha 
faltado la nota negativa y ver
gonzosa para cualquier depor
tista que supuso la pelea pro
tagonizada por dos corredores 
a la altura de la Virgen de la 
Cabeza. El cross urbano que 
tuvo lugar en la Avda. 13 de 
Julio a pesar de su nula publi
cidad contó con la presencia 
de algunos jóvenes que hicie
ron disfrutar al escaso público 
presente como consecuencia 
de su gran esfuerzo.

La programación cinemato
gráfica que en otros años ha 
aportado títulos interesante a 
la cartelera valdepeñera ha 
defraudado totalmente a los 
aficionados al> séptimo arte es
te año. Las únicas películas 
que se han podido ver han sido 
"Calles de fuego" y "La Soga" 
de Hitcocht. Del resto mejor 
no hablar. Muy esperanzados

nos dejó la programación que 
con antelación nosotros mis
mos habíamos publicado y en 
la que se incluía la última pe
lícula de Berlanga "La Vaqui
lla", pero por los azares del 
destino el animalito ha debido 
elegir mejores pastos que los 
de la seca llanura manchega.

Es indignante que en una 
población como Valdepeñas, en 
la que se superan ampliamen
te los 27.000 habitantes no po
damos ver una buena película. 
Solo cada cierto tiempo y a 
través una película de calidad 
que hace más de un año tuvie
ron que ver en Madrid ante la 
imposibilidad de hacerlo aquí 
en Valdepeñas.

Más suerte han tenido los 
amantes del flamenco, que han 
podido contar durante esta fe
ria con la presencia de dos 
monstruos sagrados del cante: 
Juanito Valderrama y Rafael 
Fariña (en artículo aparte pu
blicamos una entrevista con 
los dos cantaores, en la que 
nos hablan de la gran relación 
que siempre les ha unido con 
Valdepeñas).

Los aficionados a los toros 
tampoco están de enhorabue
na. La corrida que con antela
ción prometía felices a los que 
podían pagar los desorbitados 
precios tjue la empresa Cano- 
rea había puesto no tuvo el 
más mínimo de los alicientes. 
La magnífica estampa de toros 
de Ferias se quedó solo en eso

y los toVeros con unas faenas 
de aliño que demostraron a to
dos los allí presentes la falta 
de interés que traían a esta 
corrida, dieron forma a esta 
nefasta tarde de toros. Por 
otra parte también tenemos 
que reseñar la nula educación 
de algunos de los porteros de 
la Plaza de Toros, más concre
tamente me refiero a los que 
se encontraban en la entrada 
al Patio de Cuadrillas. Sería 
conveniente que antes de co
menzar a desarrollar su difícil 
y complicado trabajo, un pro
fesor de educación cívica y 
modales les impartiera un cur
sillo básico de buena conducta 
que en gran modo remediaría 
las situaciones bochornosas 
que algunos de los que por allí 
pasamos, tuvimos que sopor
tar en esa calurosa tarde de 
agosto.

FERNANDO ALVAREZ 
PEDRO PINTADO

CIUDAD

o í  </ VALDEPEÑAS

C./ GENERAL SANJURJO, 13, esquina c./'Unión

En el pleno del pasado lunes 
se abordó un tema tan impor
tante para Valdepeñas como 
fue la aprobación por parte del 
Ministerio de Obras Públicas 
de la construcción de la presa 
Mari Sánchez-Las Cabezuelas 
en el rio Jabalón. Aparte del 
caudal de aguas que Valdepe
ñas recibirá con este nuevo 
pantano y que complementará 
al recibido por la presa que se 
está construyendo sobre el rio 
Fresneda, Valdepeñas contará, 
si es aprobado por el MOPU, 
con 2.500 hectáreas de rega
dío. ’

Esteban López Veqa, alcalde, 
de Valdepeñas, explicó a Can- 
fali los motivos de la petición 
al Ministerio de Obras Públi
cas de las 2.500 hectáreas de 
regadío, "estamos de cara a 
una agricultura nueva, por eso 1 
nos vamos a poner en contacto 
con la Escuela de Ingenieros 
Agrómonos de Madrid para que 
nos haqa unos estudios para 
aconsejar a la qente cuales son 
los sistemas de cultivo de más 
alta rentabilidad con el fin de 
cubrir el bache que padecemos 
siempre en Valdepeñas y que 
va desde mediados de mayo 
hasta la recolección con culti
vos de reqadio, por lo tanto los 
excedentes de mano de obra 
que se produzcan en el campo 
se podrán invertir en cultivos 
más especializados y de más 
de manda social como son los 
cultivos de reqadio”.

"Tengo el convencimiento 
que esto significarla la salva
ción económica de la agricul
tura de Valdepeñas" continuó 
diciendo Esteban López.

La petición para la creación 
de estas hectáreas de regadío 
seguirá los canales normales, 
como explica el propio alcalde 
de Valdepeñas, "primero a la 
confederación, lueqo la comi
saría de aguas y después al 
propio ministerio que tiene 
además créditos especiales pa
ra la creación de zonas de 
regadío con unos intereses 
muy . bajos. Además si esta 
obra se declara de interés pú
blico va a tener todos los be
neficios, no solamente del mi
nisterio sino también de la 
Junta de Comunidades".

PEDRO PINT;

Unas gotas de tu sangre son un chorro de vida.

¡VEN A V E R N O S !
te-

Cruz Roja
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Acordado en e! pleno extraordinario del pasado lunes
EL AYUNTAM IENTO SOLICITARA DEL MOPU LA CREACION 
DE 2.500 HECTAREAS DE REGADIO PARA VALDEPEÑAS

o

Solo cinco puntos configura
ban el orden del día del Pleno 
Extraordinario que tuvo lugar 
el pasado lunes 12 de agosto a 
la una y treinta de la tarde en 
el salón de sesiones del Ayun
tamiento.

Según explicó el presidente 
de la Corporación la hora tan 
poca habitual en la que se de
sarrolló el Pleno, se debió a la 
urgencia que el Banco de Cré
dito Local había solicitado al 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
para la presentación de los 
proyectos de contrato de prés
tamo con dicho Banco.

Estos dos contratos de prés
tamos constituyen los puntos 
segundo y tercero de este pler 
no extraordinario. El primero 
de ellos por un importe de 
8.841.051 para obras subven
cionadas por el INEM fue 
aprobada por la mayoría abso
luta de la Corporación, si bien 
el portavoz del Grupo Socialis
ta, Sandalio Bravo, pidió que 
en futuros plenos se detallará 
el desglose de los proyectos y 
la subvención por cada uno de 
ellos.

En el debate por el segundo 
préstamo que se solicitaba del 
Banco de Crédito Locad vol
vieron a producirse, como ya 
viene siendo habitual en casi 
todos los plenos en los que se 
trata presupuestos de obras, 
las confrontaciones verbales 
entre el Grupo Popular y el 
Grupo Socialista. Los socialis
tas rechazaron la petición del 
préstamo alegando las razones 
que ya han dado en otras oca
siones, entre ellas hay que

destacar la negativa de los so
cialistas a respaldar algunos 
de los proyectos para los que 
se solicitaba el préstamo, co
mo las obras a desarrollar en 
el Polígono, "por falta de in
formación sobre el tema" y las 
obras de mejora del Polidepor- 
tivo Municipal Cubierto, al 
mismo tiempo Sandalio Bravo 
hizo referencia de nuevo al 
excesivo endeudamiento que 
bajo su punto de vista estaba 
contrayendo el Ayuntamiento 
de Valdepefias.

Posteriormente el concejal 
independiente Antonio Ruiz 
López de Lerma reconoció que 
el endeudamiento del Ayunta
miento de Valdepeñas era in
ferior al de otras poblaciones 
de parecidas dimensiones y pi
dió al alcalde que aclarara pa
ra que no se volvieran a produ
cir estos debates cual era el 
nivel de endeudamiento real 
del Ayuntamiento de Valdepe
ñas.

El presidente de la Corpora
ción en una extensa alocución 
resto fuego a las acusaciones 
del Grupo Socialista y mani
festó que el Ayuntamiento que 
el preside tiene unos niveles 
de endeudamiento bastante 
aceptables, no superando en la 
actualidad el 11%, "cuando las 
tasas de otros ayuntamientos 
se encuentran rodando el 
25%". Tamb'ién hizo mención 
en su alocución a un artículo 
del diario El País en el que se 
publicaban las tasas de ende- 
dudamiento de varios ayunta
mientos, siendo todos ellos 
muy superiores al de Valdepe

ñas. El portavoz del Grupo Po- 
^pular señaló que la cifra de 

carga fiscal del Ayuntamiento 
se cifraba en 47 millones de 
pesetas repartidos entre amor
tizaciones e intereses. Para fi
nalizar Esteban López Vega 
sentenció que el Ayuntamiento 
de Valdepeñas se encontraba 
en una situación cómoda.

Una vez finalizada su inter
vención los miembros del Gru
po Socialista pidieron la pala
bra por alusiones, palabra que 
nos les fue concedida por ha
berse cerrado el debate, aun
que manifestaron que el dis
curso que había pronunciado el 
presidente de la Corporación 
tenía marcados tintes electo- 
ralistas.

Este segundo proyecto de 
contrato de préstamo con el 
Banco de Crédito Local por 
importe de 55.007.027 pesetas 
con destino a la ejecución de 
obras diversas fue aprobado 
por 12 votos a favor, los del 
Grupo Popular y el del conce
jal independiente Antonio Ruiz 
López de Lerma y cuatro én 
contra del Grupo Socialista.

En el punto cuarto el secre
tario dio lectura a un escrito 
del Ministerio de Obras Públi
cas, Sección de Obras Hidráu
licas por el que se aprueba 
téncicamente el proyécto de 
construcción de la Presa de 
MariSánchez -La Cabezuela 
sobre el rio Jabalón y en el 
que al mismo tiempo se dictan 
las normas de ejecución de di
cho proyecto cifrado en unos 
458.000.000 de pesetas finan
ciadas íntegramente por el Es

tado y con un plazo de ejecu
ción de 20 meses a partir de la 
adjudicación de la obra. En es
te mismo escrito se autorizaba 
a la Confederación Hidráulica 
del Guadina a la incoación del 
expediente de utilidad pública 
para dicha presa.

Posteriormente el presiden
te de la Corporación dió lectu
ra a las peticiones que el 
Ayuntamiento presentará al 
MOPU en relación con esta 
presa. En primer lugar solici
tar la concesión de 180 litros 
por segundo como suplemento 
del caudal que aporta la presa 
sobre el rio Fresneda. Solicitar 
al mismo tiempo los caudales 
para poder convertir en rega
dío 2.500 hectáreas del térmi
no municipal. Declarar de in
terés público estos regadíos y 
pedir presupuesto para el estu
dio de la reconversión de estas 
hectáreas en regadío a la es
cuela de Ingenieros Agrómo- 
nos de Madrid.

En el último punto del orden 
del día se dió lectura al con
trato de compra de la casa que 
albergará al futuro museo mu
nicipal. Como representante 
del Ayuntamiento firmó el al
calde en funciones, Julián 
González Merlo, y por parte 
de la fundación Encamación 
Maroto, propietaria de la casa-, 
Juan Antonio Gil.

El coste de esta compra ha 
ascendido a 14.196.000 que el 
Ayuntamiento tendrá que pa
gar en los próximos tres años.

5.000 pesetas por 
hectárea de 
viñedo
ESTABLECIDAS U\j 

INDEMNIZACIONES
POR LA EXPROPIA 
CION DE TERRENO! 
CN LA AMPLIACION 
DE CARRETERAS

La carretera de Madrid i 
Cádiz va a ser ampliada co 
dos carriles más desde Octf, 
a Bailón. Valdepeñas se y, 
afectada por esta ampliad), 
del kilómetro 208 al 230 4 
esta carretera nacional en id 
15 fase. Será preciso expropij 
todas las tierras de nuesti; 
municipio que atraviese |¡ 
autovía futura.

El Ministerio de Obr* 
Públicas y Urbanismo, ase» 
rado por los ayuntamient: 
pertinentes, ha establee«! 
unas indemnizaciones parale 
propietarios de las tierras: 
expropiar. Estas son las ¡¡. 
quientes: 500.000 pesetas pt 
cada hectárea de viñe<fc
350.000 por cada de olivo 1
300.000 para el cereaL En» 
tas indemnizaciones no se esL' 
tablecen categorías por la »  
lidad de la tierra o del cultivo

En caso de que alqún prop» 
t3rio vea sus derechos lesiona 
dos puede aleqarlo en el Cor. 
trato de Cesión ante la Adní 
nistración, siendo de ést31¡ 
última decisión.

Poca información se sabe 4 
estas obras de ampliación 4 
la autovía, pero cuando CAN 
FALI sepa alquno de interi 
para nuestro término informo 
rá puntualmente.PEDRO PINTADO

ANUNCIO CONCURSOS
PUBLICOS

OBJETO DEL CONCURSO:

PLAN DE NECESIDADES 1985:
NP 1/13/04/85: Adquisición de M ATER IAL DE RADIOLOGIA, aparatos y  dispositivos 
NS 2/13/04/85: Adquisición de M AQ U IN AR IA
N° 3/13/04/85: Adquisición de APARATOS Y DISPOSITIVOS ,
NS 4/13/04/85: Adquisición de INSTRUMENTAL GENERAL

DESTINATARIO DEL CONCURSO:

Hospital "G u tié rrez  O rtega" de Valdepeñas

VENCIMIENTO PLAZO PRESENTACION DE OFERTAS:

El plazo de presentación de o fe rtas  fin a liza rá  el día y  en la  fo rm a que se de term ine en e l anuncio 
de publicación de! concurso en el BOLETIN DEL ESTADO

PLIEGO DE CONDICIONES:

Se fa c ilita rá  en mano en la A dm in is trac ión  del hospita l "G u tié rre z  O rtega" de Valdepeñas, Avenida 
de ios Estudiantes s/n, así como a quienes Io§ so lic iten  por Correo, previo  pago del im porte  de DOS
CIENTAS PESETAS (200 ptas.)

Valdepeñas, 1 de agosto de 1985
EL DIRECTOR PROVINCIAL

íPublic idad a abonar por entidad^que se adjudique e l concurro)
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EL QUINTETO DONADO

MAZARRON LLENO 

EL PATIO DEL TRASCACHO

X A N IV E R S A R IO
(1974-1984)

El ¡jasado sábado, 10 de 
agosto, el quinteto de los Her
manos Donado-Mazarrón de
leitó a todos los que asistieron 
a escucharlo. El patio del Gru
po Artístico-Literario Trasca
cho fue el lugar donde ofrecie
ron su concierto que fue pa
trocinado por la Conserjería 
de Educación y Cultura de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha.

El acto musical se inició con 
la presentación del Quinteto a 
cargo de una representante del 
Trascacho quien hizo un repa
so al historial de estos herma
nos. Seguidamente el Trasca
cho les entregó una fotografía 
enmarcada del primer día que 
los Hermanos Donado-Maza
rrón actuaron en el escenario 
de este grupo artístico y lite
rario, en el año 1981.

En este concierto de pulso y 
púa, donde se puso de manifie- 
to la polivalencia de la bandu
rria, hubo numerosos niños que 
dejaban llevar su cuerpo al rit
mo de los instrumentos de 
cuerda cuando el paso rápido 
de éstos les hacía inevitable 
estarse quietos.

En el intermedio del acto, se 
ofreció vino en porrón y aperi
tivos a los asistentes al con
cierto, lo que animó aún más 
la noche musical y las relacio
nes personales. Destacar que 
en esa parada pudimos distin
guir entre los allí presentes el 
caporal del Trascacho Andrés 
Cejudo, que acudió a saludar a 
los músicos, y al presidente de 
Jovenes Agricultores, entre

otros.
Al finalziar la actuación el 

grupo fue ovacionado clamoro
samente por el "cercao" en 
pleno ya que estaba repleto de 
gente.

HISTORIAL DEL QUINTETO

Formado por cinco herma
nos, este grupo oscila entre los 
doce y los veinte años de edad.

Sus comienzos datan de 
1974, en el que actuaban como 
tercerto. El grupo El Trasca
cho les ayuda a promocinarse.

Cursan sus estudios musica
les en los conservatorios de 
Madrid y de Manzanares. En 
los años 80 y 81 pasan a for
mar el quinteto, establecién
dose como tal definitivamen
te. Y  es a partir de este últi
mo año cuando han cosechado 
los mayores éxitos, actuando 
en Ciudad Real, en Televisión 
Española, en el Festival de 
Música de Barcelona -presidi
do por el Principe de Asturias- 
entre otros sitios.

En la actualidad dirigen 
varias agrupaciones de pulso y 
púa en Valdepeñas y dan clases 
de estos instrumentos en tres 
colegios de esta localidad.

PROYECTOS E 
INQUIETUDES

CANFALI quiso saber cómo 
eran estos jóvenes músicos, 
como fue su comienzo y cuáles 
son sus proyectos para el futu
ro, por ello los entrevistó ac
tuando como portavoz de to
dos, el hermano mayor y pro

motor del grupo, Loreto.
-¿Definiros, es difícil?
-Que va, somos cinco valde- 

pefieros normales que tocamos 
instrumentos de cuerda desde 
que eramos muy pequefiitos, lo 
que no quita que cada vez que 
subimos a un escenario nos 
pongamos nerviosos"

-¿Cómo nació esta afición?
-Mi padre, cuando estaba en 

la escuela, me compró un laúd 
con el que aprendí a tocar 
cosilias de jotas, tunas, etc., 
todo por números porque ese 
laúd no daba para más. Luego 
le compraron a mi hermano 
una bandurria y al siguiente 
una guitarra y así sucesiva
mente. Cuando eramos terceto 
actuamos aquí en el Trascacho 
por primera vez.

-¿Dónde habéis actuado este 
verano?

-En el Viso del Marqués, en 
Torre de Juan Abad, aquí en 
Valdepeñas cuatro veces, to
das subvencioandas por la Jun
ta de Comunidades o por par
ticulares ya que este año aún 
no hemos hecho nada por 
cuenta del Ayuntamiento

-¿Qué proyectos teneis en 
cartera?

-Inmediatamente vamos a 
actuar a Socuellamos, del 15 
al 30 de este mes, aunque es
tamos esperando que la Junta 
de Comunidades nos avise para 
comunicamos los sitios donde 
vamos. A mas largo plazo, pue 
seguimos con los estudios de 
conservaotrio. Intentamos su
peramos día a día para gustar 
a la gente cada vez más.

-¿Es fácil hacer música en 
Valdepeñas?

-Es difícil porque aquí hay 
muy poca afición a lo que es 
cultura, sea teatro, música, 
etc. A este tipo de actos acu
de muy poca gente. Y eso que 
Valdepeñas cuenta con aman
tes dignos de la música a quien 
seguir como es Antonio Ibá- 

' ñez, director de la banda mu
nicipal de música. Y también 
su hermana Inés Ibáñez, que 
dirige el Coro de Valdepeñas".

-¿Cómo introducís vosotros 
este tipo de instrumentos eri 
los valdepeñeros?

-A  través de nuestras clases 
en los colegios de EGB, tres 
veces a la semana y enseñando 
o tocando con las rondallas. 
Así conseguimos extraer de la 
bandurria todo lo que podemos 
porque es un instrumento que 
está muy desprestigiado, sobre 
todo su técnica. Pero ésto no 
es suficiente. El Ayuntamiento 
y la Casa de la Cultura podía 
moverse un poco más a este 
respecto, sino fuera por el 
Trascacho, Valdepeñas estaría 
seca culturalmente hablando.

-¿Por qué habéis escogido 
mayoría de músicos españoles?

-Creemos que es la más 
desconocida, Albeniz y Chapí 
son los clásidcos españoles que 
se conocen por sus zarzuelas 
pero hay otras obras que tam
bién forman ¡jarte de la zar
zuela y que la gente no cono
ce. A nosotros nos gusta esta 
música así siempre solemos 
mezclar autores españoles con 
los clásicos extrnajeros", por 
eso hoy junto a Von Suppé y a 
Mozart hemos metido a Chapí, 
Albeniz y Jiménez.

-Qué tipo de música actual 
os gusta?

-La que no sea escandalosa 
ni estridente. Creo que en las 
discotecas la música está de
masiado alta. Por ejemplo los 
cantautores me gustan porque 
no arman tanto jaleo.

Acabamos la entrevista y 
antes de marcharse nos pidie
ron que agradeciéramos al 
grupo El Trascacho que les ha
bía entregado el regalo en su 
nombre. Así como se prestaron 
para dar clases o asesorar a 
todos aquellos niños que quie
ran aprender a tocar algún ins
trumento.

PEPA CAMPILLO

MONTE NEUMATICOS ftflUUEB 
Y GANÉ 5 MILLONES DE PESETAS EN

Valdepeñas

RAFAEL FARINA Y 
JUANITO VALDERRAMA, 

DOS LEYENDAS DEL 
FLAMENCO

Con motivo de las ferias de 
Valdepeñas, la pasada semana 
se celebró en el cine Parque 
un recital flamenco a cargo de 
dos leyendas vivas del cante 
en nuestro pais. Rafael Fariña 
y Juanito Valderrama volvie
ron a deleitar a sus incondicio
nales con sus temas de siem
pre y alguna que otra novedad.

Aprovechando su presencia 
en nuestra localidad, CANFA- 
LI mantuvo una pequeña en
trevista con ambos cantaores 
en la que dejaron de manifies
to su gran vinculación a Valde
peñas.

Rafael Fariña y Juanito 
Valderrama llevan dos meses 
con esta gira, en la que les 
acompaña habitualmente Do
lores Abril, aunque por desgra
cia la compañera de Juanito 
no pudo acudir a Valdepeñas a 
causa de las lesiones que 
arrastra desde aquel famoso 
accidente de tráfico, en el que 
a punto estuvo de perder la 
vida junto a Juanito Valderra
ma.

"Para mi es un honor venir a 
esta tierra en la que saben de 
arte, que saben distinguir lo 
que es el flamenco y que ade
más yo venero", con estas pa
labras Rafael Fariña recordó a 
nuestro semanario su gran ca
riño hacia nuestra ciudad, y 
hacia uno de los valdepeñeros 
inmortales, Matías Serrano, 
amigo y mecenas del cantaor, 
"a mi Matias me ayudó mucho 
en Barcelona cuando empecé y 
eso nunca lo podré olvidar".

Por su parte Juanito Valde
rrama, después de haber 
arrancado unos calürosos 
aplausos del público que pre
senció el recital, al igual que 
su compañero nos recordó con 
cariño a los grandes amigos 
que había tenido en nuestra

ciudad a lo largo de los mu
chos años que ha actuado en 
eHa, "yo siempre me vuelco en 
Valdepeñlas, ciudad en la que 
he venido actuando desde an
tes de lá guerra y en la que he 
hecho grandes amigos, Emilio 
Caminero, Alfredo Fillol, Ma
tias Serrano, etc".

A sus 66 años, Juanito 
Valderrama sigue haciendo 
junto a su inseparable compa
ñera, Dolores Abril miles y 
miles de kilómetros a lo largo 
de toda la geografía española 
sin perder en un momento su 
sonrisa y jovialidad, "seguimos 
en la brecha y esperamos te
ner cuerda para bastante 
tiempo, siento que Dolores no 
haya podido venir a Valdepe
ñas, pero como sabéis a Dolo
res ya la han operado seis ve
ces y de vez en cuando le dan 
unos dolores de cervicales. Por 
eso ha tenido que coger el 
avión y marcharse a Barcelona 
para que le den corrientes".

Una vez que acabe la tem
porada veraniega, Juan volve
rá a Madrid donde según nos 
dijo tiene un proyecto para 
principios de otoño, "tengo 
pendiente una cosa de una co
media flamenca escrita para 
Dolores y para mi exprésame
te por D.Miguel Herrera".

La presencia de público en 
el Cine Parque fue más bien 
escasa, para Juanito Valderra
ma la explicación de esa falta 
de interés radica sobre todo en 
que la gente ha perdido el ha
bito de ir al teatro, "cuesta 
mucho trabajo meterlos, noso
tros hemos estado trabajando 
con el Teatro Chino y vemos 
de un tiempo a esta parte que 
la gente ya no responde como 
antes".

PEDRO PINTADO

QUINTO CONCURSO 
NACIONAL DE CANTE 

FLAMENCO
"VIRGEN DE LA CABEZA"

Por la imposibilidad de que 
nuestro semanario se editara 
durante dos semanas algunas 
noticias se han quedado alqo 
atrasadas, pero por la impor
tancia de las mismas nos ve
mos en la obligación de dar 
una pequeña mención y ese es 
el caso dei 59 Concurso Nacio
nal de Cante Flamenco Virgen 
de la Cabeza que se celebró en 
el cine Parque y que contó con 
la presencia de numeroso pú
blico.

El festival estuvo presenta
do por Vicente Saez Araque 
director del programa -de Ra-
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Los térm inos de Valdepeñas, Manzanares y Mora! de Calatrava, afectados

MAS DE 1.400 HECTAREAS ARRASADAS

POR EL FUEGO EN TRES DIAS
La preocupación por los graves incendios de los que nuestra 

comarca ha sido testigo y que han afectado sobre todo al 
término de Valdepeñas, ha movido a CANFALI a conocer los 
pasos seguidos para su provocación, su extinción, incluso su 
prevención. La Unidad de Incendios de la Agrupación de Protec
ción Civil del Ayuntamiento de Valdepeñas ha sido la protago
nista a la hora de extinguir e¡ fuego y hace todo lo posible para 
prevenir los grandes incendios, detectándolos a tiempo. Quisi
mos ver por dentro a estos voluntarios que aún a riesgo de su 
vidas ayudan a los demás, para ello entrevistamos al jefe de la 
Agrupación de Protección Civil quien además nos explicó las 
razones de que 1CONA no acudiera a sofocar los incendios, así 
como las posibles causas de que el fuego se produzca alcanzan
do estas magnitudes.

El día de Santiago Apóstol, 
25 de julio, CANFALI se hacía 
eco de un incendio que se ha
bía producido a apenas 14 kiló
metros de Valdepeñas. Dos 
días después la cifra de sinies
tros de este tipo subía a cua
tro. Dos incendios más, de 
campo como el anterior, y 
otro urbano hicieron peligrar 
las vidas de algunos valdepe- 
ñeros. Los resultados, por 
suerte, no dieron inguna des
gracia personal de importan
cia. Pero las tierras afectadas 
sumaron más de 1.400 hectá
reas. Todas arrasadas en me
nos de tres días.

HECHOS

Las zonas afectadas han sido 
las siguientes. En el primer 
incendio se perjudicó a la fin
ca Las Pedragosas. El segundo 
se dió en el Cerro de S. Cris
tóbal, éste fue el más breve ya 
que pudo ser sofocado en quin
ce minutos. En cuanto al ter
cero, la finca Las Vaqueruelas 
fue el lugar escogido por el 
fuego con verdadero ahinco y 
peligrosidad ya que fue el más 
intenso y duradero, llegando 
en determinados momentos a 
creerse que el ganado allí en
cerrado no podría salvarse, he

cho que afortunadamente no 
ocurrió gracias a la labor del 
dueño de la finca.

Si bien el incendio urbano 
sucedió en Valdepeñas, los ru
rales afectaron a otros dos 
términos municipales más ade
más del nuestro, nos referimos 
a los de Manzanares y Moral 
de Calatrava.

LA UNIDAD DE 
VOLUNTARIOS RESPONDE

Una vez más la unidad de 
incendios de la Agrupación 
Municipal de Proteccción Civil 
del Ayuntamiento de Valdepe
ñas ha evitado que el fuego 
tuviera consecuencias más ca
tastróficas de las habidas. Es
tos hombres y mujeres, ayuda
dos por la Guardia Civil de la 
Comandancia de Valdepeñas y 
por la Policía Nacional, han 
demostrado que su singulari
dad de "voluntarios" no impli
ca no trabajar a fondo sino 
todo lo contrario. Prueba de 
ello han sido las veinte horas 
que sin fatiga visible han dedi
cado a apagar estos fuegos. 
Cuarenta hombres, de los se-

SEA SOLIDARIO CON SUS VECINOS

NO MALGASTE EL AGUA, 
TODOS LA NECESITAMOS

-Se mantiene el servicio alterno de agua por parte del Ayunta
miento.

AVISO: Se comunica a todos los vecinos que 
tengan algibe o depósito de agua que desconecten el grupo de 
presión entre las 6 de la tarde y las 7 de la mañana del día 
siguiente.

Es un consejo de la Delegación de Aguas Potables 
del Ayuntamiento de Valdepeñas

sonta que forman la unidad, 
han participado en la extinción 
de las llamas. Contrafuegos, 
buena preparación de antema
no y una eficiente dirección 
han sido las armas con las que 
han combatido al fuego, ese 
fuego que parece ser la lacra 
de todos los veranos en el te
rritorio nacional.

Los meses de junio, julio, 
agosto y septiembre, se dispa
ran los incendios y el término 
de Valdepeñas no es una ex
cepción. Ya en el año 83 la 
Unidad de Protección Civil de 
nuestro municipio instruyó 81 
diligencias de fuego. Entre es
tas predominaban los incendios 
domésticos o urbanos de poca 
importancia respecto a las de 
este año. Las magnitudes de 
los cuatro dados en este mes 
de julio han sobrepasado todas 
las cifras de intensidad, algo 
que preocupa al jefe de la 
Agrupación Municipal de Pro
tección Civil, Cecilio Moreno, 
quien respondió a las pregun
tas que CANFALI le hizo so
bré estas cuestiones y otras 
relacionadas con su Agrupa
ción.

-¿Este año han habido más 
incendios respecto al anterior?

-"El número ha bajado pero 
la magnitud de éstos ha au
mentado. Así en el año 84 se 
registraron sesenta incendios 
mientras que en el actual solo 
hemos tenido cuatro o cinco".

-¿Por qué ICONA no ha 
acudido a ninguno de ellos?

-"Este Instituto tiene unos 
retenes previstos para las zo
nas donde ellos tienen propie
dades y miehtras estéis propie
dades estén siendo siniestradas 
no pueden acudir a prestar au
xilio a otros sitios. Recorde
mos que al mismo tiempo que 
nosotros luchábamos contra el 
fuego en nuestro municipio 
ellos lo hacían i^ual en Puer- 
tollano con mas problemas 
porque el suyo era muy intenso 

y sus fuerzas, insuficientes. 
Por otro lado sus demarcacio
nes cogen toda Sierra Morena 
por lo que no pueden alejarse 
de sus zonas de prevención pa
ra venir a lugares donde ya 
hay gente suficiente para so
focar los otros incendios".

CAUSAS Y PREVENCION

-¿Cuáles son las causas de 
este tifio de siniestros?

"Los incendios rurales, en el 
campo, suelen ser provocados 
por gente que por determiém- 
das razones han tenido proble
ma» con esas fincas, en cuanto 
a caza, trabajo o arrendamien
tos se refiere. Pero los de ca
rácter urbano suelen ser a 
consecuencia de un despiste, 
como ocurrido en estos últi
mos dónde se hecho una colilla 
cerca de una gabillera e inme
diatamente está ardió comuni
cándose con otros tejados pró
ximos".

-¿Qué medios para prevenir 
estos incendios existen en esta 
Agrupación?

-"Periódicamente las patru
llas de las feurzas de Orden 
Público hacen unos recorridos 
a razón de cinco o seis diarios 
por nuestro término municipal. 
Suben a los puntos más altos 
para dominar mejor el terreno 
y observar cualquier anomalía 
como pueden ser leía llamas o 
las columnas de humo. Si algu-

na de estas anomalías es per
cibida por una patrulla, está 
inmediatamente da la alarma, 
por radio, a la central, que se 
encarga de localizar al perso
nal y organizar la marcha al 
lugar del peligro.

Hay que tener en cuenta que 
nuestra agrupación incluye 
servicios muy variados como 
son los de socorristas, conduc
tores, administrativos, profe
sores de formación, etc. No 
sólo nos ocupamos de los in
cendios. Cualquier aconteci
miento en el que se necesite la 
solidaridad es de nuestra in
cumbencia, de ahí que exista 
un servicio de guardia com
puesto de diez hombres que 
semanalmente están localiza- 
bles y que en caso de ser nece
sitados acuden sólo con telefo
nearles. Un ejemplo de ésto 
fue la acción llevada cabo en 
la cafetería Niza. Más no so
mos infalibles, nuestras pre
venciones no sirven cuando se 
nos avisa tarde ya que no so
mos responsables en muchos 
casos de la pérdida de tiempo 
del que nos dió cuenta del he
cho".

NULA COLABORACION  
CIUDADANA

-¿Cómo es la colaboración 
ciudadana?

-"Lamentablemente, a ve
ces, la unidad es tomada a 
mofa por la gente. Sesenta 
personas se están jugando el 
tipo todo el verano, sin cobrar 
ni un duro, para ayudar a los 
demás y encima que la gente 
no colabora con ellos ni siquie
ra los dejan en paz cuando 
actúan. Hay veces que perso
nas extrañas, con ansias de ser 
héroes, se ponen a organizar a 
nuestros voluntarios como si 
creyeran que nosotros no tene
mos nuestro propio sistema de 
organización, y de trabajo. To
dos los valdepeñeros deben 
ayudar, si saben lo que hacen, 
en vez de estorbar o reirse de 
los que trabajan por ellos, pues 
en caso de emergencia nunca 
es suficiente lo previsto. La 
Unidad está para paliar las in
suficiencias respecto a estas 
necesidades, ella no tiene la 
culpa de que no exista un ser
vicio profesional. Por eso hago 
un llamamiento para que nos 
ayuden de dos maneras, o for
mando parte de nuestra Uni
dad o dejándonos trabajar 
cuémdo estemos en acción. Pa
ra lo primero solo tienen que 
rellenar una instancia y para 
lo segundo solo tienen que evi
tar meterse en aquello de lo 
cual no tengan conocimiento 
de causa. Además otra cosa: 
cuidado con las excursiones 
veraniegas, con las colillas y 
las meriendas con fuego. Para 
ustedes la prevención, para 
nosotros, remediar lo ya pro
ducido, y una vez hechas estas 
dos cosas, seguir con los casos. 
Así hacemos atestados para el 
Juzgado de Instrucción. A la 
vista de éstos el Juez es el que 
ordena lo que crea oportuno, 
bien que se hagan investiga
ciones, que se detenga a una 
serie de personas o se tome 
declaración a otras".

PEPA CAMPILLO
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INVITA A TODOS LOS INFANTENOS Y VECINOS 
DE LA COMARCA A PARTICIPAR EN LAS FERIAS Y FIESTAS

DE ESTA LOCALIDAD
Fecha de celebración del 25 al 30 de agosto 

LA COMISION DE FESTEJOS
i » . . . . . . , . . , - . . . .

CAklFAU
¿Acaso alguno de ustedes 

busca una ciudad donde la sim
ple vista unida al sol estival 
pueda cautivarle?. Diríjanse a 
Villanueva de los Infantes.

Uno de los baratos placeres 
del verano es aquel que pro
porciona la observación de los 
pueblos cercanos y vecinos al 
nuestro. Pueblos que se reco
rren en las horas frequitas que 
siguen de la caida de la tarde. 
Y a los que se accede por 
tranquilas carreteras comar
cales.

A veces conociendo lo que 
tenemos a media, o una, hora 
de camino disfrutamos más 
que huyendo a tierras lejanas a 
agotarnos con el coche. Y  pen
sando en el otro exremo, cuan
tas tardes llegamos a asquear
nos de nosotros mismos por 
haber rayado el estado de em
briaguez en nuestro habitual 
lugar de residencia, con el fin 
de no aburrinos. El mismo 
tiempo y dinero empleado en 
lamentamos de nuestra propia 
pasividad podía habernos ser
vido para recorrer, cada fin de 
semana, nuestra provincia. 
Viajar por casa, algo al alcan
ce de la mayoría de los bolsi
llos.

Si hay un individuo inquieto 
que les ha contado las maravi
llas de nuestro protagonista de 
hoy, Villanueva de los Infan
tes, no desaprovechen la opor
tunidad de acompañarle, junto 
a la familia o amigos, a visitar 
tal ciudad. Cambiarán de pai
saje urbano y humano.

CANFALI por su parte va a 
mostrarles una representativa 
guía de lo que es y ha sido 
Villanueva de les Infantes.

BOSQUEJO HISTORICO

Tuvo su más remoto origen 
en un poblado romano que se 
cree estaba emplazado justo 
frente al actual Santuario de 
Nuestra Señora de la Antigua.

COMARCA
x

En fiestas del 25 al 30 de agosto
VILLANUEVA DE LOS INFANTES,

CIUDAD TRANQUILA QUE CULTIVA

Jueves, 15-VIII-85.- Pág. 11 - ' •

Destrida esta colonia romana, 
fue construida de nuevo con el 
nombre de Jamila. AI parecer 
fue fundada Jamila hacia el 
716 bajo la dominación árabe, 
en la cual permaneció hasta el 
año 1213, en que ganada por 
Alfoso Vm de Castilla, vino a 
parar a la Orden de Santiago. 
En ella continuó hasta que el 
rey S. Fernando la declaró del 
Campo de Montiel.

Por lo insano del luigar en el 
que se hallaba se cambió la 
población a otro lugar, próxi
mo al actual. La Moraleja era 
el nuevo nombre de esta aldea,

declarada independiente de 
Montiel por el Infante de Ara
gón D. Enrique en febrero de 
1421. En obsequio de este In
fante y sus hermanos tomó el 
nombre de Villanueva de los 
Infantes.

Andando en el tiempo, llega
mos al siglo XVI, concreta
mente al año 1573, en que 
Felipe II, a través de una Pro
vision, estableció que el Vica
rio de la villa de Montiel se 
passe con Tribunal y Judicatu
ra a Villanueva de los Infantes.

A finales de este mismo 
siglo, esta localidad sostuvo

una ciase de Gramática y Re
tórica que es célebre por ha
ber explicado en ella el huma
nista Bartolomé Jiménez Pa
tón y el filosofo Pedro Simón 
Abril.

Habrían de transcurrir tres 
siglos más para que en 1895 le 
fuera concedido el título de 
ciudad. De 1916 y 1955 se su
primió a su nombre los térmi
nos "Villanueva de", que recu
peró a partir del último año 
citado. La razón para ello fue 
el IV Centenario de la muerte 
de Sto. Tomás de Villanueva, 
su patrón.

IGLESIAS Y FACHADAS

Pueblo único por su riqueza 
artística y monumental. Su 
singularidad aparece ante 
nuestros ojos cuando paseamos 
por sus calles blancas, en las 
que no suele faltar, de vez en 
cuando, el colorido de alguna 
fachada heráldica.

Polo espiritual de La Man
cha, la relación completa de 
sus monumentos e hijos ilus
tres haría interminable esta 
exposición. Por ello nos limi
taremos a dar una breve lista.
' En primer lugar como lugar 
central, del pueblo manchego 
que es Villanueva de los Infan
tes, cabe resaltar su Plaza 
Mayor, de estilo neoclásico, 
con arcos en piedra y balcona
je de madera corrido en dos 
plantas, está presidida por la 
Iglesia Parroquial. Esta iglesia 
está dedicada a S. Andrés 
Apóstol. Su construcción es 
del siglo XVI y en ella, junto a 
sus suntuosas capillas, predo
mina el gótico del último pe
riodo. En cuanto a sus puertas, 
la principal que da a la Plaza 
Mayor, está formada por un 
gran arco bajo el que se cobija 
la imagen del Santo Titular. 
Este portico, al igual que la 
torre, son atribuidos al arqui
tecto D. Juan de Herrera. Tie
ne otros dos pórticos plateres
cos. En una de sus capillas, 
llamada de los bustos, fue en
tera de el gran satírico y poe
ta Francisco de Quevedo. Des
de el campanario de la Iglesia 
de S. Andrés se puede contem
plar toda la bella extensión del 
Campo de Montiel, constante 
tema en muchos de nuestros 
pintores manchegos.

Aparte de la plaza y la 
Iglesia Parroquial, destacan en 
Villanueva de los Infantes sus 
casas particulares entre las 
que sobresalen la Casa del 
Arco, que fue del virrev de 

(Pasa a la siguiente)

EL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE

VILLANUEVA DE LOS
INFANTES
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(Viene de la anterior)

En Tiestas del 25 al 30 de agosto 
V1LLANUEVA DE 

LOS INFANTES, 
CIUDAD TRANQUILA 

QUE CULTIVA
Méjico, Galache, ocupa el pri
mer lugar en nuestra enumera
ción. Contiene un singular pór
tico neoclásico. Impresiona su 
puerta con herraje de bronce, 
el portal de piedra y, en el 
interior, el patio señorial con 
elegantes columnas dóricas. 
La Casa de los Estudios, lugar 
donde se recogió la clase de 
Gramática que antes mencio
namos. También se le conoce 
por Colegio Menor, del siglo 
XVI, s fama que explicó en 
ella Retórica y Poética Fran
cisco de Quevedo.

La casa del Caballero del 
Verde Gabán, de balcón corri
do; la de Sto. Tomás de Villa- 
nueva y la de la Inquisitución 
son otras tantas que caracteri
zan al pueblo de Villanueva de 
los Infantes.

QUEVEDO

Por último, no podemos 
olvidamos de los conventos. 
Así resaltar el de Santo Do
mingo por dos características 
importantes: la colección de 
buenos cuadros que posee -de 
los más bellos junto al Carreño 
y ai de Juan de Juanes, ambos 
en la Casa Palacio del Maqués 
del Melgarejo-, además en es
te convento falleció Quevedo 
de quien se conserva aún la 
celda que lo recuerda.

Francisco de Quevedo y 
Villegas, un escritor que está 
presente en la vida culturarl 
de Villanueva de los Infantes 
desde que fue allí a morir. Los 
infanteños han sabido agrade
cerle la visita creando en 1981 
una Orden Literaria en su ho
nor. Esta orden organiza, 
anualmente, un Certamen In
ternacional de Poesía, en el 
qud los usos y costumbres del 
siglo XVII son la pauta domi
nante de las actividades. Se 
celebra a últimos de este mes 
de agosto; coincidiendo con las 
ferias y fiestas.

HOY: SITUACION Y  
FIESTAS

Después del obligado reco
rrido histórico para escribir 
sobre V. de los Infantes, volve
mos a la actualidad, más 
muerta que su siempre vital 
pasado. El explendor de ante
riores épocas parece haber 
eclipsado el camino que hoy 
siguen los infanteños. Un ca
mino de silencio del que se van 
recuperando poco a poco.

El Ayuntamiento Infateño 
promociona la ciudad a través 
de unos folletos propagandísti
cos. Tiene buenas comunica-

ciones por carretera, excepto 
en la vía que lo pone en con
tacto con Valdepeñas, pero 
aún así algo le falta, algo que 
hace que los grandes aconteci
mientos comarcales se cele
bren antes en La Solana, Man
zanares o Valdepeñas, olvidán
dose así un aspecto en el que 
V. de los Infantes es superior a 
las otras tres ciudades men
cionadas, el monumenta artís
tico, en suma el histórico.

CANFALI preguntó al alcal
de de la localidad, Miguel 
Montalbán, acerca de los pro
blemas más graves con los que 
se enfrenta su Ayuntamiento: 
"Pocos problemas hay que 
preocupen seriamente al pue
blo, el de la Sanidad es el que 
más empaña esta tranquilidad. 
Para dentro de un años lo ten
dremos solucionado gracias al 
Centro de Salud que se está 
construyendo en la calle de la 
Feria, cerca del Parque. Este 
centro nos evitará las constan
tes visitas a Valdepeñas".

Por otro lado Miguel Solera, 
concejal de Festejos, nos anti
cipó algunos de los actos que 
van a celebrarse en V. de los 
Infantes durante las Feriéis y 
Fiestas, a celebrar del 25 al 30 
de este mes. Dentro del terre
no musical destacamos para 
ustedes las verbenas populares 
nocturnas. En el plano litera
rio resaltar que este año acu
dirá como mantenedor del V 
Certamen Poético Internacio
nal el Premio Nacional de Li
teratura, señor Jiménez Mar- 
tos. Señalar como dato curioso 
de estas fiestcis, la presenta
ción de la bandera local en la 
Plaza Mayor, que se llevará a 
cabo el día 25 por la noche.

Poco más que añadir para 
terminar. Apenas unas pala
bras para pedir que Infantes 
sea puesto en el lugar que le 
corresponde dentro de la pro
vincia. De más de 8000 habi
tantes se ha pasado a rondar 
los 6000, una cifra preocupan
te que parece indicar una falta 
de alternativas. Pero el desá
nimo no llega a los infanteños 
que están dispuestos a todo 
porque su ciudad salga adelan
te. Brillar de nuevo, eso es lo 
que ellos r desean y lo que 
CANFALI espera, una manera 
de empezar es acudiendo a las 
fiestas de la localidad donde 
cultura, diversión y viát& jue
gan un auténtico papel. El 
Ayuntamiento invita a todos 
los vecinos de la comarca a 
una fiesta, verdaderamente 
popular.

PEPA CAMPILLO

Los presupuestos generales de 
la Junta de Castilla-La Mancha para el 

año 86 se elevan a 50.000 millones de pesetas
r'̂ _

El portavoz del Ejecutivo 
Regional, R. Martín Sanz, 
aclaró que la distribución de 
este montante por programas 
y secciones se concretará en 
los consejos de Gobierno que 
se celebrarán a lo largo del 
mes de septiembre.

En la última reunión del 
Gabinete, celebrada en julio, 
se abordó la cuestión presu
puestaria, tratando inicial
mente los siguientes puntos:

En Política Territoriéil se va 
a llevar a cabo un programa de 
restauración de Casas Consis
toriales de pequeños munici
pios de la Comunidad Autóno

ma. Ei fondo del plan es de 40 
millones, de los que 6 corres
ponden a Ciudad Real.

El Ejecutivo otorgó al pro
grama de adquisición de suelo 
unos 252 millones de pesetas 
para la construcción de vivien
das de Promoción Pública.

También en el ámbito de. 
Política Territorial se dió luz 
verde al Decreto de Constitu
ción de la Comisión Regional 
de Cartografía de Castilla La 
Mancha.

Se autorizó asimismo una 
actualización del programa de 
inversiones en materia de ca
rreteras, que tiene previsto

dedicar solo en obras de repo
sición un total de 2.070 millo
nes durante el actual ejerci
cio.

Por lo que afecta a U 
Consejería de Sanidad, su titu- 

, lar dió cuenta al gabinete de 
las resoluciones del Fondo de 
Bienestar Social del 85, que 
ascienden a 284 millones de 
pesetas.

Para finalizar el Consejo de 
Gobierno acordó adquirir me
dios audiovisuales y microor
denadores con el fin de desa
rrollar actividades docentes y 
formativas, can lo que quedó 
cerrado el acto.

MANZANARES REPRESENTA

A LA MANCHA Y A ESPAÑA 
EN GRAN BRETAÑA

Los pasados días 9, 10, 11 y 
12 del mes de julio, la Agrupa
ción de Música y Danza, que 
dirige D. Jerónimo Lozémo G. 
Pozuelo, representó a La Man
cha y a España en el Llango
llen Internacional Musical Eis
teddfod en Wales (Gran Breta
ña), festival en el <jue partici
pó dicha agrupación en tres 
modalidades. Danzéis, Folk, y 
Música de Cámara. Con las 
jotas de Manzanares y las an
tiguas rondas <jue muchos años 
atrás se podían escuchar a 
nuestros antepasados, la Agru
pación de Música y Danza lo
gró escribir, creemos que por 
primera vez, el nombre de Es
paña en el libro de ganadores 
de dicho festival. Un tercer 
premio fué el fruto recogido 
por esta agrupación ante un 
número incalculable de grujios 
procedentes de todo el mundo.

Esta agrupación que lleva 13 
años con este nombre, es la 
más émtigua y la primera que 
se fundó en Manzanares, con
tenía a las demás agrupaciones 
que más tarde se separaron y 
que ahora difunden también 
por otros lugares el folklore 
recogido por esta agrupación y 
más en concreto por D. Jeró
nimo Lozano que es sin duda 
alguna el corazón latente de 
esta agrupación.

Puestos al contacto con la 
agrupación de Música y Danza, 
se nos ha informado de algo 
que pocos o casi solamente los 
propios componentes de la 
agrupación conocen y es que 
para conseguir el dinero sufi
ciente para poder financiar el 
viaje, la Agrupación ha tenido 
que luchar lo indecible, ha te
nido, como p>or estea tierras se 
dice que "remover Roma con 
Santiago". A l parecer, tras 
más de un año de gestiones, de 
solicitudes de ventanilla en 
ventanilla, hasta el último mo
mento e incluso una vez finali
zado el viaje faltaban solicitu
des p>or contestar, o bien ha- 
bíém llegado pocos dias tintes. 
Unas afirmativeis, otras ■ nega
tivas y otras que éd parecer

VINOS Y 
COMIDAS

Plaza Balbuena,4 
VALDEPEÑAS

habían dado esperanzas llega
ron piero también con respues
ta negativa.

Pero no todo es ttm obscuro, 
ha habido, entidades, firmas, 
particulares, etc, que si han 
colaborado y a los cuales des
de aquí hemos de felicitar por 
contribuir a tan importante 
empresa cultural. Pero p>or 
otro lado no piodemos olvidar a 
aquellas entidades entre las 
cuales se nos citan nombres 
tan "amantes" de la cultura 
como son La Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
el Ministerio de Cultura, 
Excmo. Ayuntamiento de Man
zanares, etc..., los cuales al 
piarecer no han participado en 
absoluto, han negado total
mente cualquier apioyo a la 
agrupación para consolidar el 
viaje.

Esto, creemos que no se 
puede pasar p>or alto, hemos de 
dar un toque de atención a 
estas entidades, a quien quiera 
que detrás de una ventanilla 
esté el cargo de las subvencio
nes para estos fines. No se 
puede apioyar la cultura solo 
de palabréis sino con hechos y 
hechos reales y efectivos y 
creemos que este era un mo
mento inmejorable para de
mostrarlo, piues piara muestra 
ese tercer premio que la agru- 
pación ha conseguido, ese 
plctsmar el nombre de La Man
cha de España en Gran Breta
ña.

De todas formas estas cosas 
hay que olvidarlas y recordar 1 
piara no desafiar las leyes de la 
memoria ese tercer premio y 
el gran honor piara todos los 
manchegos de que el nombre 
de nuestra tierra se encuentra 
inscrito en el Llangollen Inter
nacional Musical Eisteddfod.

Adelante agrupación de Mú
sica y Danza, adelante Jeróni
mo Lozano, lo importante es 
la cultura, lo importante es 
seguir luchando por lo nuestro 
y por nuestra tierra.

RAFAEL ANGEL HUESCAR 
PEREZ

Mesón
EL TROTES

COCINA MANCHEGA
Telfs: 322608 -  322612 
Ard. Estudiantes, 47

BAR VERACRUZ
Tapas variadas

Plaza W»racruz 
TfnoF321152

ALMAGRO 
SERA 
ESTE AÑO 
LA SEDE 
DEL "DIA 
MUNDIAL DEL 
TURISMO"

El próximo 27 de septiem
bre, Almagro será el lugar 
donde se celebrairán este ciño 
los diversos actos que prepara 
la Consejería de Industria y 
Comercio de la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha piara exaltar el "Día 
Mundial de Turismo". "Por es
te motivo en este mes de 
agosto saldrá a la calle un 
cartel y un folleto dedicados a 
resaltar el vétlor histórico y 
artístico de Almagro", informó 
el director general de Turis
mo, Ismael Recio.

Puestos en contacto con el 
Ayuntamiento de Almagro nos 
confirmaron la éqiarición del 
cartel para finales de este 
mes, según acordaron en unat 
reunión entre dicho Ayunta
miento y la Consejería de In
dustria y Comercio de la Jun
ta, celebrada el {»asado día 5 
en Almagro.

Entre las diversas activida
des que se llevarán a cabo 
destaca la proyección con ca
rácter de estreno del corto ti
tulado "Ccistilla La Mancha, un 
sueño pxjsible", que en la ac
tualidad se está rodando por 
toda la geografía regional; así 
como la presentación del plan 
de marketing turístico de la 
Consejería de Industria y Co
mercio p>ara el próximo año.

FDTD
ESTUDIO

URL0EPERR5
PLAZA oí is p a Aa , a 

TELEFONO »3 O* 7»

-REPORTAJES DK BODA 
-CARRETES DK AFICIONADO 
BLANCO Y  NEGRO Y  COLOR

I

AMBIENTE JOVEN

STOP J A Z l  PÜB 
V a l d e p e ñ a s

T tn m M lU J
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Un año más ha pasado la 
feria por La So lema dejando el 
cansancio lógico de estos dias 
de jolgorio descontrolado.

El día 24 a las ocho de la 
tarde la banda de Cornetas y 
Tambores de San Sebastian 
acompañaba a las autoridades 
locales desde el Ayuntamiento 
hasta el recinto ferial para 
inaugurar las fiestas de San
tiago y Santa Ana, con ellos 
iban también los alegres cabe
zudos llenando de ilusiones a 
los chiquillos solaneros. El al
calde Don Julián Simón Gon
zález alzó la bandera de la 
Solana dentro del recinto fe
rial bajo los acordes del himno 
nacional con lo que quedaba 
inaugurada la fiesta. Ese mis
mo día a las once de la noche 
se realizó en la Plaza Mayor el 
acto literario con entrega de 
premios a los ganadores de los 
distintos concursos que se han 
llevado a efecto con motivo de 
la feria. En pintura consiguió 
el primer premio de carácter 
nacional Jesús Cortés Camine
ro, de Puertollano con su cua
dro "Rincón", el premio estaba 
dotado con 75.000 pts. En la 
categoría B el primer premio 
quedó desierto y el segundo 
correspondió a Manuela Ma
teos Aparicio de la Solana.

En Fotografía, el primer 
premio se le otorgó a Victoria
no Lara por su obra "Escale
ra", este premio estaba dotado 
con 10.000 pts. el segundo con 
5.000 pts le correspondió a Je
sús Prieto García, este con
curso era de carácter local.

En literatura y en el aparta
do de cuento el primer premio 
fue para Carlos Alfonso Brice- 
ño por su trabajo "El sitio de 
Paris", el premio estaba dota
do con 40.000 pts, también se 
otorgó una mención especial a 
Juan Manuel Tinoro Violuvich. 
En poesía el primer premio fue 
concedido a Luis Romero de 
Avila Prieto por su trabajo "El

Todos los autores dieron 
lectura a sus trabajos en este 
acto, que estuvo presentado 
por la señorita Josefa Simón, 
bellamente engalanada con el 
traje manchego. Tras ser en
tregados todos los premios y 
leidos los trabajos literios, Jo
sefa Simón presentó al mante
nedor de las fiestas, que este 
año era don Julián Martín Al
bo, un joven solanero que no 
estuvo a la altura de tantos 
buenos mantenedores como 
han pasado por el estrado fe
rial a lo largo de su historia.

El día 25 comenzó a jugarse 
el torneo de ajedrez en los 
salones de la Casa de Cultura, 
torneo que se prolongó hasta 
el día 26 y que dió como gana
dor a Juan Antonio Araque, 
en segunda posición se clasifi
có Juan Pedro Morales y el 
tercer puesto lo alcanzó Ceci
lio García Cervigón. A las on
ce de la mañana del día 25 se 
celebró el concurso de bandas 
de cornetas y tambores en la 
Plaza Mayor, concurso que or
ganizaba la banda de Jesús 
Rescatado, en la misma resul

LA FERIA PASO POR

LA SOLANA 
UN AÑO MAS

tó ganadora la Banda de Pe
dro Muñoz. A las siete de la 
tarde se celebró en el campo 
de deportes "La Moheda" el 
primer partido del trofeo "Ro
sa del Azafrán" entre los equi
pos de Daimiel y La Solana, 
donde los daimeleños derrota
ron a los amarillos por el tan
teo de 6 a 3, dando muestras 
de su categoría ‘y buen hacer. 
A las nueve treinta, en lá Pla
za Mayor actuó el Dúo "Cenci- 
bel", grupo de Coros y Danzas 

. de San Carlos del Valle y los 
Rumberos de La Mancha, acto 
que resultó vistoso y agradable 
para el público que llenaba la 
Plaza Mayor.

El día 26 prácticamente 
todos los actos que estaban 
previstos celebrar en la Plaza 
Mayor fueron suspendidos por 
falta de competidores, sola
mente los juegos de niños pu
dieron celebrarse. A las once 
de la noche, también en la 
plaza actuó la Compañía de 
Teatro Popular con la repre
sentación de la obra "La Ven
ganza de Petra".

El día 27 a las diez de la 
mañana se desarrolló la carre
ra ciclista, concretamente el 
IV Gran Premio del ilustre 
Ayuntamiento con un recorri
do total de 120 kmts. En pri
mera categoria el vencedor 
fue Pedro Antonio Marquina 
Molina del equipo Mober Sport 
de Madrid que obtuvo 25.000 
pts y trofeo. En juveniles José 
María Quintanar Simón ■ del 
Cafés la Estrella de Toledo, 
con 6.000 pts. y trofeo, el pri
mer clasificado local fue José 
Vicente Barón Bermudez. A 
las once de la noche en la 
Plaza Mayor actuó Pepe Ro
mán (Solanito) con su espectá
culo "Homenaje al conductor", 
al parecer no muy apropiado 
para menores. Antes de este 
espéctaculo se celebró en el 
campo de deportes "La Mohe
da" el segundo partido de tor
neo "Rosa del Azafrán" entre 
los equipos DAIMIEL y ATLE
TICO TOMELLOSO con el re

sultado final de 4-2 para los 
tomelloseros, fue este un par
tido en el que los daimieleños 
demostraron mejor técnica y 
ser un conjunto más compacto, 
pero se vieron sorprendidos 
por el mayor empuje y ganas 
de victoria por parte del Atlé
tico Tomelloso.

El día 28 a las diez de la 
mañana se celebró el Campeo

nato Provincial de Cadetes de 
ciclismo, en el que resultó 
vencedor el segundo clasifica
do José Miguel Torreno Mayo
ral del C.C. Ciudad Real, que 
obtuvo 20.000 y trofeo, puesto 
que el primero era de Madrid, 
en tercera posición pasó José 
Román Rodriguez Alba, el pri
mer clasificado local fue 
Francisco García Marín. Este 
mismo día tuvo lugar la entre
ga de premios del campeonato 
de Balonmano que este año co
menzaba su andadura por la 
feria con la primera edición, 
en absolutos quedó campeón 
CT La Solana, 2? Pedro Mu
ñoz, 35, Jace Manzanares, 42 
Tomelloso. En cadetes fue 
campeón Jace de Manzanares, 
22 La Solana. El cross popular 
fue suspendido por falta de 
participantes, parece ser ha 
habido problemas entre el club 
de Atletismo de la Solana y el 
Ayuntamiento, esperamos que 
para próximas ediciones se su
peren estos problemas y poda
mos vivir las emociones que 
otras veces hemos tenido por 
las calles de la Solana, ya que 
aquí, corredores y buenos, no 
nos faltan. Ha sido una pena 
que no se celebrase una carre
ra que ya iba siendo tradicio
nal en la feria de Santiago. A 
las siete de la tarde se celebró 
el último partido del Trofeo 
"Rosa del Azafrán" entre los 
equipos de La Solana-Atletico 
Tomelloso, con victoria tome- 
llosera por 3-1, en un encuen
tro en el que la Solana puso 
toda la carne en el asador y 
bien pudo obtener un resultado 
positivo para sus colores. No 
pudo ser y al final el Atlético 
Tomelloso se alzaba campeón 
del XIV Trofeo "Rosa del Aza
frán", copa que le fue entrega
da por el alcalde de La Solana 
don Julian Simón González, en 
segunda posición se clasificó 
el Daimiel CF y tercero fue 
La Solana CF, el jugador más 
regular del trofeo fue Salcedo, 
al que se le entregó su corres
pondiente copa, este apartado 
estaba organizado solamente 
para jugadores locales. En el 
mismo acto se hizo entrega 
del trofeo al jugador mas re
gular en la pasada temporada, 
"Trofeo Tempus" y que lo con
siguió el jugador Padilla. Hay 
que decir que la presente edi
ción del Rosa del Azafrán ha 
resultado brillante a más no 
poder, el público que así lo 
entendió acudió en masa a

presenciar todos los partidos. 
Damos nuestra más cordial fe
licitación a la Directiva de La 
Solana CF, por el éxito obteni
do en este trofeo.

A las doce de la noche tuvo 
lugar en la Plaza Mayor el 
segundo concierto que la 
Agrupación Musical ofreció, el 
primero lo hizo el día de San
tiago en el mismo lugar.

Quizás nos quede por decir 
que durante todos los dias de 
feria en la Casa de Cultura 
pudimos ver la exposición de 
pintura y fotografía que con 
tal motivo se había celebrado 
en La Solana, y como no, re
saltar la actuación de los Co
ros y Danzas Rosa del Aza
frán, el día 24 en la Plaza 
Mayor con motivo del acto li
terario.

Un año más la feria pasó por 
La Solana dejando el cansancio 
propio de unos dias de ajetreo.

^  \

RADIO SOL F.M.

Programación 
de. lunes 
a viernes
b.UU.- Agenda 
9.UU.- Calle Ancha 
1Ü.5U.- Witncss Musical 
15.U5.- Cultural .Abierto 
0.511.- Objetivo Castilla-La 
Mancha.
14.LHJ.- Informativo Nacional 
14.511.- Desde La Oanda 
15.0U.- En Juego 
15.5U.- En el Desván 
16.5U.- Parte de pollo y otras 
rollos
18. UÜ.- El Velero (quiniela 
musical!
19. U5.- ($1 
2U.UU.- La Taberna
22.UU.- Tren de noche •• .

($1: Lunes: Vivir al sol
Martes: Bienvenido Mister 

Chip
Miércoles: Hablando claro 
Jueves: ¡Estos jóvenes! 
Viernes: Aula Sol
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Javier Llórente Fernández 
(JAVI).- Delantero. Proceden
te de la Gimnástica Segoviana. 
Nació el 30-11-60 en Madrid. 
Estudiante. Se incorporó al 
Valdepeñas el 1-8-85.

DEPORTES Jueyes, 13-VIH-65.- u

NUEVOS FICHAJES DEL CLUB DEPORTIVO VALDEPEÑAS
PARA LA TEMPORADA 85-86

José Andrés Alia Malta 
(ALIA).- Portero. Procedente 
del Castilla (Sequnda Divi
sión). Nació el 12-12-64 en 
Madrid. Estudiante. Se incor
poró al Valdepeñas el 1-8-85;

Mario Ruiz Escribano (MA
RIO).- Medio. Procedente del 
Pozuelo. Nació el 14-1-63 en 
Madrid. Estudiante. Se incor
poró al Valdepeñas el 1-8-85.

Francisca Puertas Bautista 
(PUERTAS). Medio defensa. 
Procedente del Móstoles. Na
ció el 30-11-64 en Madrid. Es
tudiante. Se incorporó al Val
depeñas el 1-8-85.

Félix García Herrero (FE
LIX).- Delantero. Procedente 
del Aravaca. Nació en Madrid 
el 26-8-64. Dependiente. Se 
incorporó al Valdepeñas el 1- 
8-85.

EL VALDEPEÑAS COMIENZA CON
BUEN PIE SU PRETEMPORADA

Estos diez - hombres junto 
con el resto del equipo titular 
que el año pasado vino juqando 
habitualmente en el Club De
portivo Valdepeñas (Leal, Ar- 
tesero, Sainz, Cala, Sanchi- 
drián, Cano, Asensio, Espada, 
Sito, Rubalcava y Dani) son los 
que integran la plantilla,-del 
club en la temporada 85-86k 

La pretemporada que co
menzó para los jugadores del 
Valdepeñas el pasada lunes 
.cinco de aqosta, dia en el que 
se presentó oficialmente el 
club vite su afición y en el 
que al mismo tiempo se dispu
tó un partido con el Calvo 
Sotelo C.F. va rodando bastan
te bien. Salvo el primer parti
do contra el club de Puertolla- 
"no en el que se perdió por dos 
a tres todos los demás han 
constituido victorias para los 
hombres que forman el conjun
to blanco. Así en el trofeo de 
Ferias de Puertollano, el C.D. 
Valdepeñas venció en la pri
mera eliminatoria a un conjun
to local formado por juveniles 
y amateurs por tres tantos a 
uno y posteriormente en la fi
nal del torneo el club anfitrión

cayó derrotado ante los hom
bres de Tasio en las tandas de 
penaltis tras haber lieqado al 
final del encuentro con empa
te a un tanto. El último parti
do disputado por el Valdepeñas 
fue ante el Almagro, club que 
milita en la primera reqional 
preferente y que en el trofeo 
Puerta de Toledo de Ciudad 
Real cayó derrotado por el 
Manchego C.F. por un solo 
tanto. El resultado de este 
partido no pudo ser més favo

rable para los jugadores del 
Valdepeñas al ganar el partido 
por un rotundo uno a cinco sin 
haber forzado al acelerador en 
ningún momento del partido.

El sábado comienza una 
nueva edición del trofeo de la 
Uva y el Vino orqanizado por 
el Daimiel C.F. En el primer 
encuentro el C.D. Valdepeñas 
se enfrenta con el A L  Tome- 
llosa, club recien ascendido a 
la Tercera División.

Francisco J. Ruiz Saaz 
(SAEZ). Defensa. Procedente 
del Fuensalida en el que m 
encontraba cedido por el At 
de Madrid de amateur. Nació 
el 8-3-66 en Madrid. Estudiad 
te. Se incorporó al Valdepeñas 
el 1-8-85.

Nemesio Hernández Matador 
(MATA).- Delantero. Proce
dente de la Gimnástica Sego
viana. Nació el 22-10-56 en 
Madrid. Empleado. Se incorpo
ró al Valdepeñas el 1-8-85.

' Lui» Miguel Martínez Da
mián (DAMIAN).- Juega en 
cualquier demarcación. Proce- 

. dente -del Real Madrid de afi
cionados. Nació en Madrid el 
2-1-66. Estudiante. Se incor
poró al Valdepeñas el 1-8-85.

de BENIDORM, a cinco minutos de la playa de Levante

Edificios T I Carrasco”
En el mejor sitio

Francisco Mateo Hernández 
(MATEOS). Defensa. Proce
dente del Real Madrid de afi
cionados. Nació el 5-3-66 en 
San Femando de Henares (Ma
drid). Estudiante. Se incorporó 
al Valdepeñas el 1-8-85.

Financiados por la

C A JA  D E  A H O R R O S  D E  A L IC A N T E  Y  M U R C IA
C rw ntáaón a  cum io auoiodol trg ú n  Ley cackin P ro v a m i íx p rá rm l, n» ® J  00S»/M

Francisco J. Sánchez Cpbián 
(C08IAN).- Delantero. Proce
dente del Real Madrid de afi
cionados. Nació el 18-2-66 en

cor-

Viviendas y garajes de 
protección oficial

Situados entre la calle Ruzafa y 
Avda. de la Aigüera 

(en encentro de la ciudad 
y futuro parque)

13 AÑOS PARA PAGAR A 
PARTIR DÉ LA ENTREGA 

DE LLAVES
al 8%, al 11% y 1496, según Ley 

Promueve:
CONSTRUCCIONES COSTERAS, 

S.A. (CONTESA)

Avda. del Mediterráneo 
nO 1 -  la  -  3 

Telfs: 856994 y 856912
oik'iri-V! .ih 'lt- -egebìeV ovíln.^ybdyiv.1.id
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Entr con Daniel Morales, presidente de! Valdepeñas,
en la presentación del Club 

Í IC NO CONSIGO AYUDA ECONOMICA, 
ESTE SERA MI ULTIMO AÑO COMO

PRESIDENTE"
El (jasado lunes 5 de agosto 

el Club Deportivo Valdepeñas 
hizo su presentación al público 
de nuestra ciudad en el Polide- 
portivo Municipal. Junto a los 
jugadores se encontraban el 
cuadro técnico y la directiva 
con su presidente Daniel Mo
rales Serrano al frente.

En los preliminares del en
cuentro que el CD Valdepeñas 
disputó con el Calvo Sotelo 
mantuvimos una pequeña en
trevista con el presidente del 
club valdepeñero en la que Da
niel Morales nos comentó las 
lineas de actuación que el club 
tiene marcasdas para la pre
sente temporada.

¿Como piensan afrontar esta 
nueva temporada 85-86?

—Tenemos la misma ilusión 
que en años anteriores de cara 
a los resultados que obtenga
mos en esta temporada, para 
ello hemos dejado el equipo 
titular del año pasado y hemos 
reforzado algunas lineas con 
nuevos fichajes.

-Como ya se adelantó en 1$ 
asamblea de socios la política 
de fichajes cada vez es más 
complicada, los precios se dis
paran, ¿Cómo ha conseguido 
Daniel Morales mantener el 
equipo titular y además fichar 
a algunos hombres de recono
cido prestigio en el grupo Vil 
de la tercera división?

—"El CD Valdepeñas lo que 
ha tenido bueno es que lo que 
prometió a principios de la 
temporada pasada lo cumplió y 
eso los jugadores lo comentan, 
se lo dicen unos a otros e 
influye a la hora de los ficha- 
jes, la confianza que les da un 
club que paga religiosamente 
sus servicios".

¿Como se encuentran a 
pocas fechas del comienzo de 
la temporada las ayudas eco
nómicas al CD Valdepeñas?

—"Estamos como siempre, 
ahora mismo no tenemos nada 
a la vista, en la presentación 
de hoy le he pedido al alcalde 
que concertemos una reunión 
con los del Consejo Regulador. 
En estos momentos lo único 
que te puedo decir es que Da
niel Morales tiene pagados de 
su bolsillo dos millones ocho
cientas mil en lo que va de 
temporada. Espero que Valde
peñas se conciencie, por lo 
menos los organismos oficiales 
y aquellos organismos que aún 
sin ser oficiales se benefician 
del nombre que el equipo del 
Valdepeñas lleva a todas las 
partes en sus desplazamientos 
a otras ciudades y pueblos.

Este va a ser el último año 
que concedo para que se nos 
ayude, de no ser así Daniel 
Morales sintiéndolo mucho de
jara la presidencia del Club de 
Fútbol de nuestra ciudad".

-En definitiva cuando podre
mos ver publicidad en las ca
misetas del Valdepeñas.

"Quiero que sea este año, 
espero que en valdepeñas salga 
alguna firma que nos permita 
obtener a través de la publici
dad en las camisetas unos in
gresos que realmente son ne
cesarios para la supervivencia 
en el futuro de nuestro club".

-Entrando en el terreno 
puramente deportivo, nos po
dría decir el presidente del 
Valdepeñas, ¿porqué se ha re
trasado tanto la presentación 
del club?

—"Bueno tengo que señalarle 
que el Club deportivo Valdepe-

ción coincidiendo con la feria. 
En cuanto a la pretemporada 
te puedo decir que vamos a 
celebrar bastantes partidos. 
Durante estos dias pasados he
mos celebrado confrontaciones 
con el Calvo Sotelo y un equi
po filial del mismo, con el 
Almagro y hoy jueves lo hace
mos con el Moraleño, ademas 
como ya viene siendo habitual 
también participaremos este 
año en el Trofeo de la Uva y el 
Vino, que organiza el Daimiel 
junto con el At. Tomelloso y el

-Este año el Valdepeñas 
vuelve a la competición de la 
Copa del Rey, ¿que opinión le 
merece El Castilla como ad
versario en la primera elimi
natoria?

—"Es un equipo taquillero, 
de eso no cabe la menor duda. 
Es un equipo de segunda con 
solera, pero a mi francamente 
me hubiera gustado que en pri
mer lugar me hubiera tocado 
uno de tercera y que poste
riormente hubiera sido el Cas-

Para finalizar, ¿cuales son 
las aspiraciones este año del 
club Deportivo Valdepeñas?

—Nosotros tenemos que lu
char en primer lugar por no 
descender, ante la reestructu
ración de la tercera y la gran 
cantidad de equipos de cada 
grupo que pueden bajar de ca
tegoría este año. Más adelante 
podré decirte viendo el trans
curso de los acontecimientos 
cuales son nuestras aspiracio
nes para finalizar la liga".

TORNEO
DE
BALONCESTO

t i  pasado día 11 terminó 13 
primera fase del torneo local, 
t i  sábado día 17 da comienzo 
la sequnda fase con los 
siguientes partidos:

Sábado a las 18'00 h.:
Pototo's - Mlnerva-Probisa 

A las 19'30 h.:
Firestone - Burquer Lennon 

Domingo a las 10'30 h.:
Seguros Astra - Videv3 

A las 12'00 h.:
Numancia - A.B. El Ancla.

RESULTADOS DE LA  
PRIMERA FASE

Pototo's - Astra, 55-34 
Pototo's - Numancia, 72-21 
Pototo's - Firestone, 46-40 
Pototo's - OJE, 80-48 
Pototo's - J.J. and.

Company, 72-30 
Pototo's - Dayton, 71-21 
Pototo's - Galerías Palacio, 

51-21
Astra - Numancia, 53-20 
Astra - Firestone, 55-20 
Astra - J.J., 78-10 
Astra - Dayton, 49-30 
Astra - GaL Palacio, 66-11 
Numancia - Firestone, 57-40 
Numancia - OJE, 64-38 
Numancia -  J.J., 30-26 
Numancia - Dayton, 54-37 
Numancia - Gal. Palacio,

53- 35
Firestone - OJE, 47-45 
Firestone - J.J., 48-27 
Firestone - Dayton, 43-26 
Firestone - Gal. Palacio, 47- 

10
OJE - J.J., 31-22 
OJE - Dayton, 37-26 
OJE - Gal. Palacio, 42-22 
J.J. - Dayton, 27-25 
J.J. - GaL Palacio, 29-25 
Dayton - Gal. Palacio, 42-22 
Lennon - A.B. El Ancla, 76-

50
Lennon - Videva, 57-32 
Lennon - San Borce, 49-34 
Lennon - Soldepeñas, 57-25 
Lennon - V.M. Lemon, 46-32 
Lennon - Los Amigos, 86-26 
A.B. El Ancla - Videva, 56-

51
A.B. El Ancla - Minerva 

Probisa, 36-37 
A.B. El Ancla - San Borce, 

42-41
A.B. El Ancla - V.M.

Lennon, 68-36 
A.B. El Ancla - Los Amigos,

54- 27
Virieva-Minerva Probisa 59-

33
Videva-San Borce 85-33 
Videva-Soldepeñas 48-24 
Videva-V.M.Lenon 73-44 
Videva-Los Amiqos 
Minerva Probisa-San Borce 

38-35
Minerva Provisa-Soldepeñas

46- 43
Minerva Provisa-V.M. Lenon

47- 41
Minerva Provisa-Los Amigos 

34-33
San Borce-Soldepeñas 26-23 
San Borce-V. M. Lenon 35-

36
San Borce- Los Amiqos 42- 

39
Soldepeñas-V.M. Lenon 30- 

20
Soldepeñas-Los Amigos 47- 

35
V.M. Lenon-Los Amigos

P A R T IC U LA R , VENDO 
C H ALET EN EL 

PERAL
Con piscina y depuradora 

Cuatro dorm itorios y 
servicios. ^

Por 3.000.000 de ptas 
(Facilidades de pago)
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LA CASA DE D. FLORENCIO GUERRERO: 
CONDENADA AL DERRIBO

Situada en la calle Ancha, 
n2 48, perteneció a D. Floren
cio Guerrero Pintado y a Dña. 
María Caravantes y Cejudo, a 
continuación pasamos a des
cribir esta casa comenzando 
por su fachada.

En su parte inferior se 
compone de puerta central, en 
madera con montante y rejilla, 
enmarcada toda ella en un ar
queado dintel de piedra. Con 
dos ventanas a la izquierda y 
dos a la derecha con puerta de 
servicia, en parte superior cin
co balcones de clásica y artís
tica rejería, por encima de es
tos, cinco ventanillas imitando 
troneras, señalaremos que en
tre una y otra hay unas cene
fas imitando qrecas, todas 
ellas muy bien marcadas dán
dole una singular nota a la 
fachada.

En la esquina, rematada en 
su rectitud formando un pe- 

; queño arco tiene en su parte 
inferior, ventana igualmente 
como en el resto de la fachada 

| de la calle Ancha; por encima 
balcón e igualmente ventani
lla. En la calle Juan Alcaide, 
se compone de dos ventanas en 
su parte inferior, dos balcones 
en la parte superior y dos ven
tanillas por encima de estos, 
rematando toda la fachada y 
en el tejada un octoqonai mi
narete.

Al entrar en la casa, obser
vamos un cuadrado pasillo, 
muy ricamente pintado en pa
redes y techo, teniendo al fon
do una cancela en hierro fun
dido, de principios de siglo. 
Esta da paso a un amplio za
guán con una sola columna 
central, (toda esta parte que 
describimos al igual que la 
parte que hemos comentado 
anteriormente de la fachada, 
la ocupa un local comercial 
hoy en día). La escalera que 
comunica con el piso superior 
está toda compuesta de már
mol blanca, imitación carrara 
con pasamanos en hierro al 
igual que la baranda, que es 
toda de columnas imitación 
salomónicas, torneadas, con 
bolón dorado rematándola.

Ya en el piso superior, nos 
recibe un amplio vestíbulo de 
cuadradas dimensiones, sus pa
redes en vez de estar estua- 
rias, como sería lo normal en 
esa época, no lo está; sustitu
yéndose el estuco, por grandes 
trozos de lienzo pintado y pe
gado a la pared, formando 
cuadros enmarcados octogo
nalmente, encerrando dentro 
de ellos los más variados pai
sajes. Al pasar a la derecha 
dos paisajes, uno representa 
una calle de Andalucía y el

otro una vista campestre, en 
la parte izquierda otros dos 
paisajes mostrándonos el tipis
mo andaluz, otra vez de nue
vo, teniendo en contraste, una 
marina de connotación soroya- 
na. Debajo de ambos paisajes, 
un conjunto de sofá, sillones y 
mesita central, a continuación 
y tras dejar atrás una puerta, 
continuando por la parte dere
cha de este inmenso hall, ob
servamos unas rectanqulares 
cristaleras blancas, arqueads 
en su parte superior, formando 
este arco unos cristales en co
lor azul y rojo, dando vista a 
un cuadrado p - ' ; ue se co
munica con la puerta de servi
cio.

En medio de estas dos 
cristaleras, formando una pe
queña separación hay un reloj 
de pared que junto a dos me
cedoras, una mesita camilla de 
centro, remataban este bello 
conjunto. A continuación le si
gue otra puerta que comunica 
con la cocina. El frente de 
este vestíbulo está compuesta 
de cuatro puertas alternando 
entre ellas, unos rectanqulares 
paisajes campestres, a lo larqo 
de todo este frente la decora
ción se compone de un coque- 
tón entre dos isabelinos, per
chero tallado en madera de 
columnas torneadas y varios 
siiloncitos. Reseñaremos muy 
especialmente la riqueza de 
los cortinones muy ricamente 
adornados y colocados al estilo 
alfonsino, compuestas sus ga
lerías, por estar en terciopelo 
marrón, cortinón de igual co
lor, caídas formado dos ondas, 
borlones y alzapaños en dora
do.

En la pared izquierda entre 
dos puertas que comunican una 
con el gabinete y la otra con 
el piso superior respectiva
mente, un gran cuadro que re
presenta los proyectos de 
Cristóbal Colón ante la Reina 
Isabel, la Católica, en su em
presa para el descubrimiento 
de América, mostrándose la 
desolación del eminente des
cubridor ante las burlas de los 
frailes. Todo este vestíbulo es
taba ricamente decorado con 
pequeños detalles que ayuda
ban a su ornamentación como 
eran jarrones, pedestales, ma
cetas, pequeños adornos etc.

En el cuerpo central del 
vestíbulo y formando un círcu
lo alrededor de la columna, un 
conjunto de pedestales y ban
quetas de los más variados ta
maños y formas, conjuntados

con bellos jarros, perolas, cal
deros; todos ellos en cobre, 
sirviendo de exquisitos mace-

teros, a unas plantas de inte
rior de las más variadas cla
ses.

Continuando en la parle 
izquierda de este vestíbulo, y 
comò ya hemos reseñado an
tes, se encuentra el gabinete 
familiar compuesto de doce si
llas con columnas torneadas en 
madera, dos sillones y un sofá 
tapizados, en brocate de seda 
en colores rojos y verde, mesa 
central tallada en madera en 
color negro, de palosanto, con 
piedra de mármol. A la dere
cha de este gabinete hay un 
gran espejo dorado tallado en 
pan de oro, con enmarque de 
cristal grabado, formando una 
estrecha cenefa, por debajo de 
este hay un juquetero, con jar
dinera central decorado con 
flores y pequeños adornos.

En la parte izquierda, un 
mueble ricamente tallado en 
madera, con columnas y piedra 
de mármol, conjuntado con un 
juego de un reloj de sobremesa 
en mármol y bronce, y dos 
candelabros compuestos del 
mismo material.

En la pared frontal y a 
ambos lados del galeón, las fo- 
togradías de D. Fiorehcio Gue
rrero y Dñ3. María Caravan
tes, emnarcadas y tapicados 
los marcos en terciopelo rojo y 
verde. En la pared derecha y 
al fondo por encima del sofá 
un qran retrato al óleo en ta
maño natural de D. Iqnacio 
Caravantes Tello, cuyo autor 
es D. Eugenio Bonell. A ambos 
lados del sofá y en cada uno de 
los dos rincones unos ricos pe
destales en madera con ador
nos en nacar, en el centro del 
sofá un bello cojín bordado al 
estilo Manila.

En las paredes al iqual que 
en el techo están pintadas de 
rico estuco, teniendo en el 
centro una gran lámpara, de 
araña en bronce y cristal. A la 
izquierda y a ambos lados de 
una puerta las fotografías de 
D. Iqnacio Caravantes Tello y 
Dña. María Teresa Cejudo-Ga- 
rrido y G§ Tabadán, tras pasar 
esta puerta, nos encontramos 
con una sala isabeiina, situada 
haciendo esquina, compuesta 
de media docena de siiloncitos 
tapizados en color verde es
tampado, mesita de velador 
central. A la derecha y entre 
los dos balcones una gran chi
menea francesa en mármol 
gris decorado con adornos y 
figuras en china, con rico jue
go de atizador. El balcón con
tiguo a la chimenea es el que 
hace esquina, formando un pe
queño arco que mata la recti
tud de esta, los cortinones de 
esta sala son también estam
pados, conjuntamente armoni
zado en borlones y galerías fo
rradas, con artísticos alzapa
ños dorados, las paredes y el 
techo estaban pintados y estu
cados formando cuarteles con 
medallón central, teniendo por 
debajo de cada uno de ellos, 
unos preciosos abanicos peri
cones y una gran alfombra- 
tapiz que cubría todo el suelo.

D. Florencio Guerrero fué 
uno de los primeros empresa
rios, que trajeron a Valdepe
ñas, junto con el teléfono, los 
primeros surtidores de gasoli
na. Persona esta de gran gus
to, quiso que la decoración de 
su casa la realizase un afama
do decorador granadino. Reali
zándose toda la decoración y 
pintado de la casa en 1906. 
Este referido decorador, tuvo 
también la magnífica colabo-

iración de nuestor paisano y 
gran estuquista D. Antonio 
Arellano, autor de los lienzos, 
que hay en las paredes desl 
vestíbulo.

Al fallecer D. Florencio, 
primero y posteriormente su 
esposa vivió muchos años si 
hija Dña. Emilia Guerrero Ca 
ravantes, hasta su reciente fa
llecimiento.

Continuando con el recorri
do descriptivo, nos situamos 
en el comedor, de forma rec
tangular está compuesto por 
10 sillas de madera con cua
drada mesa central, del mismo 
material con columnas tornea
das, un exquisito trinchero en 
madera compuesto por luna 
central, con estantes laterales 
de tres pisos, de columnas tor
neadas y amplios cajones. Me
sa con piedra de mármol blan
co y dos grandes puertas, re
mata este mueble una amplia 
corona formando un medallón 
con concha y una flor de luz 
abierta, 3 la izquierda apara
dor a juego con el trinchero de 
dos pisos con columnas tornea
das y amplias puertas. La lám
para central es de primeros de 
siglo.

Contiquas a este comedor 
h3y una salita isabeiina, rec
tangular, compuesta de media 
docena de sillas, del estilo an
teriormente mencionado, mes 
central redonda, tipo camilla. 
Es más simple en su decora
ción que las habitaciones ante
riormente comentadas, rema
tan toda la salita unos cuadros 
y unas fotoqrafias familiares.

Y casi finalizando esta des
cripción, comentaremos el 
dormitorio de los dueños de

esta C3sa, compuesto de mesi
ta de noche ai estilo sinfoniés, 
en palosanto mueble de lavabo 
en trial de tres cajones con 
juego de palangana y jarra en 
procelana fina, un armario 
compuesto de una amplia luna, 
chapado en palosanto adornado 
cun columnas y balones. Una 
gran cama al estilo inglés, te
niendo en su cabecera un cua
dro de la Sagrada Familia, es
ta alcoba fué en su época una 
de las mejores en su decora
ción, por su armonización, ri
queza de sus muebles, forman
do un bello conjunto. Del piso 
superior diremos que estaba 
destinado a trastero, estando 
todo encamarado, con peque
ñas ventanillas que dan a la 
calle.

Seguimos haciendo hincapié 
de que es una gran lástima de 
que estas casas desaparezcan 
víctimas todas ellas de la pi
queta, esperamos que todas las 
aquí recogidas en el artículo 
ya publicados, se salve alguna. 
Esta desde luego no, está casi 
ogndenada al derribo.

Y ya sólo quiero agradecer a 
M2. Sol Guerrero y su familia, 
la ayuda prestada y a la vez el 
interés puesto para que este 
artículo que hemos dedicado a 
esta fenomenal y artística ca
sa sea una realidad. Una vez 
más, qracias,

NOTA.- Este artículo no se 
pudo realizar en la sección de
dicado a la calle Ancha, pues
to que esta casa estuvo cerra
da, teniendo ahora la oportuni
dad, la insertamos para todos 
ustedes.

PACO FERNANDEZ

SOCIEDAD CASTELLANA DEL VIDRIO, S.L. 
♦VENTA DE VIDRIO »MOLDURAS 

♦CUADROS »ESPEJOS
Distribuidor Oficial de 

Cristalería Española, S.A.
División Aislamjentos

Tienda, almacén y oficina»;

^POLIGONO INDUSTRIAL, Parcela 53 (Avti. del Vine) Tino. 3J05S* VALDEPERAS
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